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ECONOMIA 7

Com o objetivo de discutir as principais patolo-
gias que levam à morte atualmente, o SAMU Macro 
Norte realizou no auditório da OAB em Brasília de 
Minas, o Simpósio Microrregional. O evento, reali-
zado, no último sábado (7), pelo Consórcio Inter-
municipal de Saúde da Rede de Urgência do Norte 
de Minas (Cisrun) através do Núcleo de Educação 
Permanente (NEP). 

Contribuição sindical 
não obrigatória marca 
debate com ministro do 
Trabalho

Simpósio do SAMU  
discute patologias que 
mais matam no Brasil
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A Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Ní-
vel Superior (Capes), do Ministério da Educação (MEC) 
aprovou mais um curso de pós-graduação Stricto Sensu 
da Universidade Estadual de Montes Claros (Unimontes), 
o Doutorado em Cuidado Primário em Saúde. O início das 
atividades do curso está previsto para o primeiro semestre 
de 2024, dependendo ainda de homologação pelo Conse-
lho Nacional de Educação (CNE). 

Capes/MEC aprova novo doutorado da Unimontes: 
Cuidado Primário em Saúde 

Seca se agrava e Amams pede ao estado 
prorrogação do decreto unificado
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Apicultores e meliponicultores de Minas Ge-
rais têm lidado com episódios de mortalidade de 
abelhas por intoxicação por agrotóxicos utilizados 
em culturas próximas a criatórios desses animais. 
Diante desta situação, o IMA, órgão vinculado à 
Seapa, juntou-se à iniciativa privada para desen-
volver medidas que visam incentivar a regulariza-
ção dos produtores mineiros de abelhas.

Seis consórcios intermunicipais de saúde do Norte de Minas estão sendo contemplados pela Secretaria de Estado de Saúde 
de Minas Gerais (SES-MG) com a disponibilização de recursos superiores a R$ 10,6 milhões destinados ao aprimoramento 
do sistema de saúde. O repasse dos recursos, por meio do Programa de Desenvolvimento dos Consórcios Públicos de Saúde 
(Proconsórcio).

IMA simplifica cadastro 
de criadores de abelhas 
do estado

A seca se agravou no Norte de Minas e a Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (Amams) encaminhou correspondência ao 
coronel Carlos Frederico Otoni Garcia, chefe do Gabinete Militar do 
Governador e pediu a prorrogação do decreto unificado, que vence no 
dia 5 de novembro, pois o decreto 243, de 10 de maio, tem validade de 
seis meses e vence no dia 10 de novembro. 

Nos dias 2 e 3 de outubro, o Centro Universitário Fip-
Moc Afya sediou a Semana do Administrador, que contou 
com a presença de profissionais de renome, em rodas de 
conversa, com total interação entre público e convida-
dos. O evento que foi organizado pelos professores João 
Guilherme Magalhães, Gilze Oliveira, Caroline Marlene 
Quintino e o coordenador do curso de Administração da 
UnifipMoc Afya, Ramon Alves. 

Semana do administrador conta com 
presenças ilustres na UnifipMoc 

REGIONAL 4
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Dentre as principais transfor-
mações que tem se apresentado ao 
mundo dos negócios, destacam-se 
os significativos desafios impostos 
às empresas e aos gestores, assim 
como as imperativas mudanças nas 
formas de organização do traba-
lho e o consequente impacto nas 
modalidades de trabalho (presen-
cial, remota ou híbrida), somadas 
à preocupação com os sintomas 
relacionados às vidas profissional 
e pessoal: medo, insegurança, 

transtornos de ansiedade, tristeza, 
solidão, angústia, distúrbios do 
sono, compulsão alimentar, entre 
outros.

Diante desse contexto, mui-
tas “lideranças” empresariais, nos 
mais variados níveis da estrutura 
organizacional, passaram a ser 
mais pressionadas, tanto pela alta 
administração, assim como pelos 
liderados, a dar respostas efetivas 
que, de alguma forma, aliviassem 
o “sofrimento” das pessoas e, 

consequentemente, impactassem 
positivamente nos resultados cor-
porativos.

Porém, estas cobranças, em al-
guns casos, revelaram o fenômeno 
da face narcísica dos ocupantes de 
cargos executivos, permeada por 
atitudes como: gestão agressiva, 
alta competitividade, obsessão 
por resultados, falta de disposição 
para o diálogo e desprezo e ridi-
cularização daqueles que não con-
seguem acompanhar o seu ritmo 

workaholic, alimentando crises 
individuais e grupais que afetaram 
o desempenho das pessoas e das 
organizações, além de impactar 
significativamente a qualidade de 
vida.

Importante ressaltar que, entre 
os executivos, o fenômeno tende a 
ocorrer porque, no mundo dos ne-
gócios, os indivíduos se habituam 
a conviver com imagens, tornan-
do-se ansiosos pela impressão que 
causam nos outros, transformando 

seus pares/subordinados em “es-
pelhos” nos quais se miram e dos 
quais esperam aprovação.

Assim, a cultura narcisista faz 
com que esses indivíduos/executi-
vos, cada vez mais, se ocupem de 
seu próprio prazer, buscando a 
maximização da satisfação de suas 
necessidades, realizações e desejos.

Na visão do professor e pesqui-
sador do Insead, Manfred Kets De 
Vries, “a disfunção mais frequen-
temente encontrada nos níveis 

superiores das organizações é o 
narcisismo patológico”. Para ele, 
narcisismo não é algo que uma 
pessoa tem ou não tem. Todos 
nós temos características narcisis-
tas até certo ponto. Mas, muito é 
perigoso, porque impulsionados 
por fantasias grandiosas sobre si 
mesmos, narcisistas patológicos 
são egoístas e imprudentes, exi-
gem atenção excessiva, sentem-se 
intitulados e buscam poder e pres-
tígio a todo custo.

Com a popularização dos mo-
delos de Inteligência Artificial (IA) 
Generativa, como o ChatGPT, as 
pessoas passaram a ter acesso a 
uma vasta gama de conhecimento 
sintetizado. Tarefas como sumariza-
ção de textos, tradução, resolução 
de problemas matemáticos e gera-
ção de imagens foram simplificadas 
ao ato de digitar palavras e apertar 
“enter”.

Esses modelos generativos pas-
saram, inclusive, a permitir que 
qualquer pessoa crie peças de arte. 

Por exemplo, ao solicitar “Tigres 
voadores no estilo de Tarsila do 
Amaral” a uma IA, uma imagem dos 
animais alados imitando a arte da 
artista é exibida em segundos. En-
tão, será que a IA tornará os artistas 
uma espécie em extinção?

Um ponto a se considerar é que 
esses modelos generativos não exis-
tem sem os artistas reais. Todo texto 
ou imagem gerado artificialmente 
se baseia nos milhões de exemplos 
usados em seu treinamento. Nada é 

criado “do zero”. Se o modelo sabe 
emular a escrita de Shakespeare, é 
porque ele teve acesso aos textos 
do poeta. Além disso, estudos mos-
tram que modelos sucessivamente 
treinados com conteúdo gerado 
por IA tendem a produzir resul-
tados menos diversos. Por isso, a 
originalidade dos artistas continua 
crucial para os modelos terem bons 
resultados.

E isso leva a outro ponto desse 
debate: direitos autorais. As bases 
de dados usadas para treinar os mo-

delos generativos incluem material 
encontrado publicamente na inter-
net e em outras fontes. Mas aparen-
temente material proprietário está 
sendo utilizado sem consentimen-
to, como no caso da escritora Sarah 
Silverman, que abriu processo con-
tra a OpenAI, criadora do ChatGPT, 
e a Meta (Facebook). Ela alega que 
seus textos foram obtidos de forma 
ilegal e usados sem seu consenti-
mento, o que configuraria violação 
da lei de propriedade intelectual.

É crescente o movimento de 

artistas contra o uso de suas obras 
em treinamento de modelos de IA. 
Após protestos, a Stability AI, cria-
dora do Stable Diffusion, permitiu 
que artistas optassem por não ter 
suas obras utilizadas na versão mais 
recente da ferramenta; isso remo-
veu 80 milhões de imagens da base. 
Por um lado, reduz a diversidade da 
IA, mas, por outro, é um movimen-
to positivo em direção ao consen-
timento e justa compensação pelo 
trabalho dos artistas. Esse embate 
traz à tona a necessidade de uma 

revisão das leis, afinal, empresas 
estão faturando milhões de dólares 
com o trabalho de pessoas que não 
recebem um centavo em retorno.

Por fim, os modelos generativos 
apenas replicam o que aprenderam. 
Não há processo de criação, muito 
menos uma mensagem ou um po-
sicionamento do artista por trás da 
obra. É somente matemática. Até o 
dia em que a IA gere mentes (ou al-
mas) genuinamente parecidas com 
a humana, nossos artistas terão um 
longo reinado criativo pela frente.

A despeito de seu esforço, a 
população da Amazônia sofre há 
décadas com o descaso do gover-
no federal, cujas ações cuidaram 
unicamente de impor restrições 
econômicas por meio de leis, de-
cretos, portarias e atos normativos 
sempre limitantes e espasmódicos. 
Quase nada foi pensado ou execu-
tado com foco nos 18,8 milhões de 
habitantes da região.

A única ação efetiva dos gover-
nos brasileiros em favor da Amazô-
nia aconteceu há mais de 50 anos 

com a criação da Zona Franca de 
Manaus/Polo Industrial de Manaus, 
ainda que limitada à capital do es-
tado. Após a Constituição Federal 
de 1988, nada foi acrescentado ao 
desenvolvimento da região. Pelo 
contrário, os governos – à exceção 
de Luiz

Inácio Lula da Silva e Dilma 
Rousseff – sempre tentaram es-
trangular a ZFM, editando conti-
nuamente leis e atos, depois der-
rubados pelo Supremo Tribunal 
Federal.

Tanto tempo de menosprezo 
oficial explica o nível crítico das 
desigualdades regionais e sociais 
que castigam o povo da Amazô-
nia. Para reverter essa situação, 
algumas medidas se impõem. É 
preciso investimento estatal – di-
retamente da União ou por meio 
de suas estatais - de forma contínua 
e obedecendo a planos plurianu-
ais. Também é fundamental inves-
timento em infraestrutura básica 
– saneamento, portos, aeroportos, 
rodovias, ferrovias e metrôs – e em 

educação, mediante a implantação 
de programas de escola em tem-
po integral, com professores mais 
qualificados, comprometidos e, ob-
viamente, mais bem remunerados. 
Além disso, é fundamental a priori-
zação das renúncias fiscais (gastos 
tributários) em favor dos benefici-
ários das regiões norte e nordeste, 
os mais empobrecidos do país.

Falta no Brasil a consciência de 
que, para assegurar a floresta em 
pé, o caminho mais seguro é garan-
tir ao homem da Amazônia condi-

ções de emprego e renda, bom ín-
dice de desenvolvimento humano, 
escolaridade e expectativa de vida, 
compatíveis com a média nacional.

A questão é que nos últimos 20 
ou 30 anos os principais atos dos 
governos ignoraram essa necessi-
dade. Um exemplo: a Petrobras, 
maior estatal nacional, vendeu seus 
ativos em Urucu-Coari-Amazonas, 
onde produzia de 45.000 a 50.000 
barris/dia e cerca de 6 milhões de 
m³ de gás natural/dia, produção 
que com poucos investimentos po-

deria alcançar 12 milhões de m³ de 
gás natural/dia. Posteriormente, o 
grupo privado vencedor da licita-
ção desistiu do negócio em razão 
de passivos com o Fisco e com 
empresas estatais e privadas. Com 
isso, o polo voltou para a Petrobras 
que já manifestou não ter mais in-
teresse em prospectar e produzir 
petróleo (óleo cru) em depósitos 
shallow por ser atualmente empre-
sa especializada e vocacionada para 
a exploração offshore em águas 
profundas.

ANTONIO CARLOS BENCHIMOL
ENGENHEIRO DE COMPUTAÇÃO COM POSSUI. É M DOS FUNDADORES E ATUAL COORDENADOR DO 

NÚCLEO DE MEDICINA DO LABORATÓRIO DE ENGENHARIA DE SOFTWARE DA UNIVERSIDADE - O MEDLE

MARCELO TREFF
PROFESSOR DE GESTÃO DE PESSOAS. DOUTOR EM CIÊNCIAS SOCIAIS E MESTRE EM 

ADMINISTRAÇÃO DE EMPRESAS

GABRIEL ROSARIO
HEAD DE DADOS, MESTRE EM CIÊNCIA DA COMPUTAÇÃO PELA UFRJ E 

ESPECIALISTA EM INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL

SAMUEL HANAN
ENGENHEIRO COM ESPECIALIZAÇÃO NAS ÁREAS DE MACROECONOMIA, ADMINISTRAÇÃO DE EMPRE-

SAS E FINANÇAS, EMPRESÁRIO, E FOI VICE-GOVERNADOR DO AMAZONAS (1999-2002)

A transformação da medicina 
através de novas tecnologias

Líderes narcisistas e o fim 
do home office (Parte 1)

Artistas, uma espécie em extinção?

A exploração da Amazônia e o povo 
ignorado que protege a floresta (Parte 2)

Novas pesquisas em ciência de 
dados e Inteligência Artificial (IA), 
por causa da sua alta capacidade 
de analisar dados clínicos e auxiliar 
no diagnóstico de doenças, além 
da recomendação de tratamentos, 
têm sido muito utilizadas na área 
da saúde - e num ritmo nunca antes 
visto.

Com a pandemia da Covid-19 
e o isolamento social, houve uma 

aceleração da criação de soluções 
tecnológicas para diversas áre-
as, em especial a da saúde. Novas 
pesquisas em ciência de dados e 
Inteligência Artificial (IA) têm sido 
celebradas pela sua alta capacidade 
de analisar dados clínicos e auxiliar 
no diagnóstico de doenças e na re-
comendação de tratamentos.

Na saúde isso está acontecendo 
em um ritmo nunca antes visto. 

Nota-se a utilização de ferramentas 
online para realização de consultas 
e monitoramento de pacientes de 
forma remota em diferentes luga-
res, pelos profissionais de saúde e 
suas equipes técnicas. Com o uso 
de novas tecnologias tornou-se 
possível digitalizar exames ou criar 
prontuários eletrônicos, trazendo 
mais acessibilidade e segurança aos 
dados dos pacientes. Essa transfor-

mação digital que vêm ocorrendo 
possibilitou o uso de técnicas de IA 
nas instituições de saúde a armaze-
nar e manipular grandes massas de 
dados contidos em nuvens. 

Para melhorar a interação entre 
médicos e pacientes, foram criadas 
plataformas para realizar consul-
tas online, marcação de exames e 
acompanhamento. Esses meios de 
comunicação online foram exercita-

dos de maneiras novas, com o en-
vio de e-mails, mensagens de texto 
e até aplicativos desenvolvidos pela 
indústria para auxiliar os pacientes 
no controle de medicação e moni-
toramento da saúde. Tudo isso em 
contato direto com a equipe mé-
dica, sem sair de casa. Assim, essas 
plataformas online permitiram a 
equipe médica se relacionar com 
pacientes que deveriam permane-
cer em isolamento e não poderiam 
sair para realizar consultas básicas e 
correrem riscos de serem contami-
nados pela Covid-19. 

Por meio da criação de sistemas 
integrados de saúde, agora é pos-
sível remarcar consultas, verificar 
requisitos para realização de exa-
mes e compartilhar os dados dos 
prontuários eletrônicos de forma 
segura. 

Existem diversos estudos acadê-
micos em parceria com a indústria 
que atuam no desenvolvimento 
de soluções de monitoramento 
e auxílio a equipe de saúde. No 
Brasil, mais recentemente, temos 
estudos sobre o monitoramento 
de pacientes no leito de UTIs. Isto 
é essencial para guiar o tratamento 
médico, afim de cuidar de uma va-
riedade de condições de saúde que 
vivenciamos durante a pandemia. 
Para lidar com esses desafios de 
monitoramento e diagnóstico estão 
sendo desenvolvidos uma série de 
softwares, com diferentes estraté-
gias de diagnósticos baseados em 
IA, e que estão transformando essas 
plataformas de maneira inteligente 

e mais flexível. Algumas soluções 
que utilizam sensores biométricos 
e monitores multi-paramétricos são 
colocados na beira do leito para 
monitorar o quadro clínico do pa-
ciente. Com esses dados, é possível 
realizar uma série de inferências em 
relação ao quadro clínico deste pa-
ciente, auxiliar o médico na melhor 
forma de tratamento e, através da 
leitura destes sinais, verificar se o 
tratamento está surtindo os efeitos 
desejados.

A Inteligência Artificial já é uma 
realidade dentro da área de saú-
de, conforme o que os exemplos 
acima comprovam. Sistemas de 
software já auxiliam equipes mé-
dicas no tratamento de pacientes, 
trazendo valor aos atendimentos, 
precisão nos exames e mais qua-
lidade durante o tratamento para 
pacientes internados em UTIs. A 
IA trouxe avanços para cuidarmos 
melhor das pessoas. A evolução da 
saúde com o auxílio da computa-
ção é disruptivo e promissor, inse-
rindo diversas facilidades na rotina 
médica. 

Assim, o maior desafio hoje é 
mostrar às equipes médicas que 
a tecnologia está aqui para auxili-
á-los na tomada de decisão, e não 
para substituir seus papeis funda-
mentais no tratamento e recupera-
ção de um paciente. Os profissio-
nais da saúde devem estar atentos 
e se manterem atualizados a estas 
novas ferramentas, com novidades 
lançadas a todo o momento - isso 
vai melhorar a vida das pessoas.
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Convocação de aprovados no concurso 
da Polícia Civil será debatida

Contribuição sindical não obrigatória 
marca debate com ministro do Trabalho

Projeto permite que mulheres 
prestem serviço militar e institui 
cota de 30% das vagas para elas

Projeto torna produção 
agropecuária nacional 
prioridade de Estado

Aprovados em concurso da Polícia Civil pedem nomeação em virtude da insuficiência de pessoal

Para Zé Silva a medida contribuirá para a geração de emprego e de renda

Laura Carneiro é a autora da proposta

Com o objetivo de debater a 
convocação e a consequente no-
meação de candidatos aprovados 
no último concurso para analista 
da Polícia Civil de Minas Gerais, 
na especialidade Psicologia, a Co-
missão de Administração Pública 
realiza reunião. Solicitada pela 
deputada Beatriz Cerqueira (PT), 
a audiência pública acontece nes-
ta terça-feira (10), às 14h30, no 
Plenarinho IV da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG).

Segundo informações do gabi-
nete da parlamentar, por um lado, 
os servidores dessa área encon-
tram-se sobrecarregados devido 
à insuficiência de efetivo; por ou-
tro, o Governo de Minas realizou 
concurso, ainda vigente, e muitos 
candidatos aprovados não foram 
convocados.

Falta de pessoal

No aspecto da carência de 
pessoal, atualmente, o Hospi-
tal da Polícia Civil conta apenas 
com dez psicólogos para atender 

todos os servidores da ativa, apo-
sentados e dependentes. Também 
há falta desses profissionais nas 
delegacias, principalmente as es-
pecializadas no atendimento às 
mulheres. Ainda de acordo com 
o gabinete, muitas dessas delega-
cias no interior estão funcionan-
do com psicólogos cedidos por 
prefeituras, os quais não recebe-
ram curso e treinamento da Aca-
demia de Polícia Civil (Acadepol).

A situação do Instituto Médico 
Legal (IML) também causa preo-
cupação. Foi denunciado que só 
três psicólogos atuam na unidade, 
para atender toda a demanda de 
familiares e vítimas de abuso se-
xual de crianças e adolescentes.

Falta de transparência

Ainda conforme o gabinete, 
falta transparência no Portal da 
PCMG, o qual não permite que se 
identifique com precisão quantos 
psicólogos atuam hoje na corpo-
ração e onde estão lotados. A Polí-
cia Civil também não libera dados 

claros sobre a vacância de analis-
tas por área, uma vez que o cargo 
contempla várias profissões.

Ainda na reunião, será aprecia-
do o plano de trabalho do “Tema 
em Foco”, Edição 2023/2024, no 
Âmbito do Assembleia Fiscaliza: 
Gestão de recursos humanos no 
setor público e realização de con-
cursos públicos.

A ALMG já discutiu as dificul-
dades enfrentadas pelos servido-
res da Polícia Civil, em julho deste 
ano. Na ocasião, foram trazidas 
denúncias de assédio moral e so-
brecarga de trabalho e, por con-
sequência, muito adoecimento, o 
que é agravado pelo número re-
duzido de psicólogos.

Para a audiência desta terça 
(10), foram convidados, entre 
outros: a secretária de Estado 
de Planejamento e Gestão, Luísa 
Barreto; a chefe da polícia, Letícia 
Reis; além de representantes da 
Acadepol, do IML, do Hospital da 
PCMG, dos sindicatos dos servi-
dores e do Conselho Regional de 
Psicologia. (Portal ALMG)

Aprovado no início de outubro 
na Comissão de Assuntos Econô-
micos (CAE) e agora em análise 
na Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS), o projeto que impede sin-
dicatos de exigirem pagamento 
da contribuição sindical sem a 
autorização do empregado foi um 
dos temas debatidos na audiência 
pública da Comissão de Direitos 
Humanos (CDH) com o ministro 
do Trabalho, Luiz Marinho, nessa 
segunda-feira (9).

O PL 2.099/2023, do senador 
Styvenson Valentim (Podemos-
-RN), foi aprovado na CAE após o 
Supremo Tribunal Federal (STF) 
decidir pela legalidade da cobran-
ça da contribuição de empregados 
não filiados a sindicatos em caso 
de acordo, convenção coletiva ou 
sentença judicial. O STF também 
garantiu ao trabalhador o direito 
de se opor à cobrança, desde que 
o faça expressamente. Mas o texto 
que tramita no Senado determi-

na que, mesmo que seja filiado 
a sindicato, o empregado precisa 
autorizar a cobrança para que ela 
ocorra.

O presidente da CDH, Paulo 
Paim (PT-RS), disse que trabalha-
rá para que a CAS construa um 
texto de consenso, ouvindo em-
pregados e empregadores, pois 
entende que sindicatos fortes 
favorecem a economia nacional. 
De acordo com o senador, a base 
governista não quer a volta da 
contribuição compulsória como o 
antigo imposto sindical, mas en-
tende que o Senado precisa levar 
em conta a relevância dos sindica-
tos visando a um maior equilíbrio 
nas relações trabalhistas.

“Podemos chamar de contri-
buição negocial ou assistencial, 
mas definitivamente não somos a 
favor do imposto sindical. Mas ao 
mesmo tempo não dá para as enti-
dades não terem nenhuma forma 
de manter suas estruturas, para 

que possam ser boas negociado-
ras. E o diálogo que defendemos 
não é só com os empregados, é 
com empregados e empregado-
res”, afirmou Paim.

Segundo Marinho, o governo 
também não atua a favor da volta 
do imposto sindical, mas entende 
que a precarização da represen-
tação trabalhista não favorece o 
país. Disse que conquistas tra-
balhistas, fruto da luta sindical, 
precisam ser reconhecidas. E 
comparou melhorias salariais e 
das condições de trabalho, que 
seriam resultados da atuação 
sindical, a melhorias para quem 
mora em condomínios, por exem-
plo. O ministro enfatizou que 
condôminos não têm a opção de 
não contribuir em caso de taxas 
ou cobranças específicas visan-
do a melhoria da infraestrutura, 
desde que aprovadas em assem-
bleias. Para o ministro, a mesma 
lógica precisa ser respeitada nas 

relações trabalhistas.
“Os sindicatos fragilizaram 

demais após o fim do imposto 
sindical em 2017, mas é interes-
sante fragilizar a representação 
trabalhista? O governo nem cogi-
ta o retorno do imposto sindical, 
mas precisamos reconhecer que 
o sindicato precisa de recursos 
para que possa exercer uma boa 
representação. Essas receitas vêm 
de mensalidades e serviços pres-
tados à categoria. Isso porque, 
quando um sindicato fecha um 
acordo benéfico, trabalhadores 
associados e não associados são 
beneficiados. Não é justo que os 
não associados, como chupins 
[parasitas], participem do resul-
tado sem dar qualquer contribui-
ção”, disse.

Trabalhadores de APPs

Marinho também detalhou 
ações que o governo pretende 

adotar sobre os trabalhadores de 
aplicativos, como motoristas ou 
entregadores. O ministro lem-
brou-se do pacto feito entre os 
presidentes Luís Inácio Lula da 
Silva e Joe Biden, dos Estados 
Unidos, para ampliar direitos 
trabalhistas dessas categorias. De 
acordo com ele, o tema já é deba-
tido mundialmente, com a Orga-
nização Internacional do Trabalho 
(OIT) e o Mercosul avançando na 
determinação de protocolos. Para 
o ministro, o Brasil pretende ser 
um ator nessa regulamentação, 
com as negociações já em pleno 
andamento. 

“Já temos acordado com o 
setor de aplicativos de quatro 
rodas, de transporte de pessoas, 
as bases já estão acordadas e de-
verão ser chanceladas em breve. 
Após a chancela, enviaremos essa 
regulamentação ao Parlamento. 
Já no que tange a quem trabalha 
para aplicativos de entregadores 

ainda não chegamos a um acordo, 
não está fácil, então, nesse caso, 
enviaremos um projeto arbitran-
do o que deve ocorrer, porque as 
empresas donas do negócio estão 
muito duras em relação às nego-
ciações”, informou.

Cotas para negros

Marinho ainda detalhou o sis-
tema de cotas que o Ministério 
do Trabalho adotará no concurso 
público que realizará em breve, 
visando ao preenchimento de 
900 vagas para auditores-fiscais. 
Segundo o ministro, 2% das vagas 
serão destinadas a pessoas trans, 
2% e a quilombolas e a povos in-
dígenas. já a cota de pessoas com 
deficiência aumentará de 5% para 
6%.

“O restante das vagas será divi-
dido entre brancos e negros, com 
45% das vagas para negros”, deta-
lhou. (Agência Senado)

Projeto de lei assegura às mulhe-
res a possibilidade de prestação vo-
luntária do serviço militar, desde que 
manifestem a opção no mesmo prazo 
legal previsto para os homens. 

Em análise na Câmara dos De-
putados, o texto também garante às 
mulheres preferência no preenchi-
mento de 30% das vagas disponíveis 
anualmente.

A proposta tramita na forma do 

Projeto de Lei 3433/23 e altera a Lei 
do Serviço Militar, que hoje isenta as 
mulheres do serviço em tempo de 
paz. 

Autora da iniciativa, a deputada 
Laura Carneiro (PSD-RJ) pretende 
dar às mulheres a oportunidade de 
participarem do serviço “que tantas 
lições de cidadania têm prestado 
aos brasileiros”.

Segundo ela, as Forças Ar-

madas já vêm incorporando 
mulheres, com exceção da área 
combatente, há algum tempo. A 
despeito desse movimento, a de-
putada considera que ainda não 
há participação feminina “efetiva” 
em todos os cargos e funções, “o 
que certamente conforme a Car-
ta constitucional deveria ser a 
realidade”. A Constituição iguala 
homens e mulheres em direitos e 

obrigações.

TRAMITAÇÃO

O projeto será analisado em 
caráter conclusivo pelas comissões 
de Defesa dos Direitos da Mulher; 
de Relações Exteriores e de Defesa 
Nacional; de Finanças e Tributação; 
e de Constituição e Justiça e de Ci-
dadania. (Agência Câmara)

O Projeto de Lei 2367/23 altera a 
Lei da Política Agrícola para tornar 
a produção agropecuária nacional 
prioridade de Estado e imprescin-
dível para a estabilidade social, po-
lítica e econômica do País. O texto 
tramita na Câmara dos Deputados.

 “A valorização da produção 
agropecuária reduz a dependência 
de importações, produz exceden-
tes e contribui fortemente para a 

geração de emprego e de renda, 
especialmente no segmento da agri-
cultura familiar e em regiões mais 
vulneráveis”, justifica o autor do 
projeto, deputado Zé Silva (Solida-
riedade-MG).

Segundo o deputado, em 2022 
o setor respondeu por 24,8% do 
Produto Interno Bruto (PIB), por 
47% das exportações e por mais 
de um quinto de todos os empre-

gos do País (19 milhões de pesso-
as).

TRAMITAÇÃO

O projeto será analisado, em 
caráter conclusivo, pelas comissões 
de Agricultura, Pecuária, Abasteci-
mento e Desenvolvimento Rural; e 
de Constituição e Justiça e de Cida-
dania (CCJ). (Agência Câmara)
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Seca se agrava e Amams pede ao estado 
prorrogação do decreto unificado

Palestra na Escola Fernão 
Dias aborda saúde 
feminina e prevenção na 
adolescência
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A seca se agravou no Norte de 
Minas e a Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (Amams) 
encaminhou correspondência ao co-
ronel Carlos Frederico Otoni Garcia, 
chefe do Gabinete Militar do Go-
vernador e pediu a prorrogação do 
decreto unificado, que vence no dia 
5 de novembro, pois o decreto 243, 
de 10 de maio, tem validade de seis 
meses e vence no dia 10 de novem-
bro. São 86 municípios do Norte de 
Minas que estão com o decreto de 
situação de emergência. Atualmen-
te são 135 munícipios em situação 
de emergência, sendo os outros 53 
municípios do Noroeste de Minas 
e Vales do Jequitinhonha e Mucuri, 
que também estão na área mineira 
da Sudene.   

No oficio encaminhado ao coro-
nel Carlos Frederico Otoni Garcia, 
o presidente da Amams e prefeito 
de Padre Carvalho, José Nilson Bis-
po de Sá pede que seja emitido um 
novo Decreto Estadual de Emergên-
cia, amplo e abrangente, destinado 
aos municípios que comprovassem 
uma situação de calamidades, com 
o intuito de beneficiar a grande 
maioria dos municípios do Norte de 
Minas Gerais. “Além disso, atenden-
do ao pedido dos nossos prefeitos, 
solicitamos encarecidamente a con-
tinuidade da Operação Pipa e a dis-
tribuição urgente de cestas básicas 
como medida de ajuda humanitária. 
Nossos municípios enfrentam uma 
crise financeira significativa devido à 
queda drástica de receitas, especial-
mente do Fundo de Participação dos 
Municípios (FPM) e estão sofrendo 
as diversas consequências econômi-
cas, que têm afetado gravemente a 
região. A colaboração do Governo 
do Estado é essencial para aliviar o 
sofrimento da população e garantir 
que as necessidades básicas sejam 
atendidas, especialmente aqueles 
que se encontra em situação de vul-
nerabilidade social”, disse Bispo.

O relatório agroclimatológico 
elaborado pela Emater da safra agrí-
cola 2022/2023, apresentado em 17 
de julho aponta que a seca causou o 
impacto financeiro por conta de R$ 
1 bilhão 823 milhões e 700 mil. O 
quadro se agravou passado três me-
ses. Este relatório, assinado pelo ge-
rente regional a Emater, José Arcan-
jo Pereira Marques, aponta que os 
mapas pluviométricos indicam que 
choveu em média na região Norte 
de Minas 818,72 mm no ano agrícola 
compreendido entre 1º de julho de 
2022 a 30 de junho de 2023, com 
uma média de 53 dias efetivamente 
chuvosos e 312 sem chuva. As chu-

vas se concentraram em média 64% 
do volume no último trimestre de 
2022 e 36,0% no primeiro trimestre 
de 2023. Embora o volume global de 
chuva na região tenha sido razoável, 
esta média foi bem menor em algu-
mas microrregiões, e o fenômeno 
da evapotranspiração superou 1540 
mm no mesmo período, em média 
4,24 mm/dia. Portanto, a precipita-
ção pluviométrica registrada não foi 
suficiente para promover a recarga 
hídrica necessária dos aquíferos e 
equilibrar o balanço hídrico e rever-
ter o quadro de seca da região.

O relatório mostra ainda que os 
dados da safra agrícola dos 89 mu-
nicípios da região foram observados 
tanto perdas de algumas lavouras no 
início da safra como redução da pro-
dução final das culturas plantadas 
em regime de sequeiro, em especial 
milho, feijão, sorgo, soja, com área 
estimada em 149,7 mil hectares. A re-
dução da produção foi estimada em 
aproximadamente 52,2%. Culturas 
anuais como cana-de-açúcar e man-
dioca que somam aproximadamente 
35 mil hectares também deverão so-
frer impacto na produção em virtude 
da seca. No Norte de Minas existem 
aproximadamente 3,7 milhões de 
hectares entre pasto nativos e forma-
dos e um rebanho bovino de aproxi-
madamente 2,7 milhões de animais.

Seca compromete a oferta de pas-
tagens na região

Nos estudos observou-se uma di-
minuição drástica da capacidade de 
suporte dessas pastagens, redução 
média de 60% em relação ao que se 
esperava para o período. O compro-
metimento da oferta de pasto para o 
gado traz como consequência dimi-
nuição na produção de carne e leite 
na região. Não foi observado morta-
lidade de animais devido à seca, to-
davia, observa-se emagrecimento do 
rebanho de corte, especialmente nas 
propriedades que não se prepararam 
para o convívio com a seca. Outro fa-
tor que impactou profundamente a 
pecuária regional foi a queda no pre-
ço do gado. A cotação da arroba do 
boi gordo caiu em média 25%, e por 
sua vez a produção de leite reduziu 
em média 28,5% em relação ao mes-
mo período do ano passado.

Ainda indica que a economia da 
maioria dos municípios Norte Minei-
ros é baseada predominantemente 
no segmento agropecuário, onde a 
produção agrícola e pecuária tem 
importância econômica e social mui-
to expressiva. A distribuição das chu-
vas no ano agrícola nos municípios 

da região historicamente tem sido 
de forma irregular, sendo caracte-
rizada pela concentração de chu-
vas do início do mês de novembro 
a início de janeiro, veranicos pro-
nunciados entre meados de janei-
ro até meados de abril, seguido de 
estiagem prolongada de meados 
de abril até final de outubro. Ape-
sar do volume total de chuva ter 
permanecido próximo da média 
histórica, a produção de grãos 
mais uma vez foi afetada, estiman-
do-se perdas financeiras no valor 
aproximado de R$ 361 milhões. 

Quanto as perdas pecuárias 
que envolve redução de produção 
de carne bovina, leite e derivados, 
segundo os levantamentos apu-
rados e depoimento dos produ-
tores, os prejuízos são estimados 
em aproximadamente R$ 770,5 
milhões. Somado a isso observa-se 
elevada degradação das pastagens 
com acentuada redução da capa-
cidade de suporte com perda de 
receita estimada em R$ 692,2 mi-
lhões. O impacto financeiro por 
conta da seca no Norte de Minas 
apenas nestes seguimentos da 
economia rural tem projeção esti-
mada em R$ 1 bilhão 823 milhões 
e 700 mil. Outra questão preo-
cupante é a baixa procura pelo 
gado na região, o qual tem sofrido 
significativa depreciação no valor 
de mercado a base da cadeia pro-
dutiva, assim como a baixa remu-
neração do preço do leite pago ao 

produtor, cujos valores atuais mal 
cobrem os custos de produção. 

Neste contexto, há de se consi-
derar que a produção de grãos da 
região, apesar de baixa competitivi-
dade quando comparada com outras 
regiões do estado em função das 
adversidades climáticas, é de vital im-
portância econômica e social face ao 
modelo de exploração das pequenas 
propriedades rurais e sua utilização 
no processo produtivo da carne bo-
vina, leite, aves, ovos, carne suína e 
principalmente na alimentação hu-
mana. 

Quanto aos recursos hídricos, o 
volume total observado no ano hi-

drológico não foi suficiente para re-
posição dos aquíferos e mananciais 
devido aos déficits acumulados de 
anos anteriores, afetando, sobretudo 
o volume de água armazenada no 
solo e nas pequenas e médias barra-
gens da região. Diante desse quadro 
histórico de convivência com os efei-
tos das secas e as estiagens prolon-
gadas na região semiárida mineira, 
muitas comunidades rurais e centros 
urbanos enfrentam dificuldades de 
acesso à água potável, necessitando 
de apoio governamental através da 
implementação de políticas públicas 
permanentes que venham melhorar 
a qualidade de vida das populações 

urbanas e rurais da região. Conforme 
dados de produção das últimas safras 
agropecuárias, em decorrência das 
irregularidades climáticas, principal-
mente devido a má distribuição de 
chuvas, estiagens e veranicos prolon-
gados, e desde o ano de 2011 o Nor-
te de Minas vem acumulando pre-
juízos com as safras agropecuárias 
(grãos, hortifrutigranjeiros, redução 
do rebanho bovino, perda de pasta-
gens, redução da produção de carne 
e de leite), com reflexos negativos 
nas áreas econômicas, sociais e am-
bientais (recursos hídricos), afetando 
a vida da população rural e urbana. 
(Ascom Amams)
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A Secretaria de Saúde de Pirapora 
em parceira com a Escola Fernão Dias 
promoveu uma palestra voltada para 
meninas adolescentes, abordando te-
mas fundamentais como, “dignidade 
menstrual, gravidez na adolescência 
e métodos contraceptivos”. O even-
to, segundo a organizadora, teve o 
objetivo de atingir aproximadamente 
150 jovens com idades entre 12 e 16 
anos.

Durante a palestra, foi discutido 
o conceito de menstruação como 
um ciclo normal na vida da mulher, 
esclarecendo como ocorre o proces-
so menstrual, e os aspectos relacio-
nados à gravidez. As meninas foram 
orientadas sobre a importância de 
continuar com suas atividades nor-
mais durante o período menstrual, 
como frequentar a escola, conviver 
com os amigos, praticar esportes e 
se divertir.

Além disso, foram fornecidas in-

formações valiosas sobre os diferen-
tes tipos de absorventes disponíveis 
no mercado e a importância da saú-
de.  As jovens também foram aler-
tadas de que, em casos de urgência 
durante o período do horário esco-
lar, a escola oferece absorventes para 
auxiliá-las.

A enfermeira Sabrina Rocha tam-
bém abordou de forma franca, a 
questão da gravidez na adolescência, 
destacando as consequências sociais, 
físicas e psicológicas envolvidas. Foi 
ressaltada a importância de não pular 
etapas e viver cada momento no seu 
tempo adequado.

A iniciativa da Secretaria de Saúde 
de Pirapora em promover essa pales-
tra, visa fornecer informações essen-
ciais para as adolescentes, capacitan-
do-as a tomar decisões conscientes e 
responsáveis em relação à sua saúde 
menstrual, prevenção de gravidez e 
cuidados pessoais. (Ascom PMP)
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Com o objetivo de discutir as 
principais patologias que levam à 
morte atualmente, o SAMU Macro 
Norte realizou no auditório da 
OAB em Brasília de Minas, o Sim-
pósio Microrregional. O evento, 
realizado, no último sábado (7), 
pelo Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Rede de Urgência do 
Norte de Minas (Cisrun) através 
do Núcleo de Educação Perma-
nente (NEP), contou com pales-
tras dos médicos Marcelo Fagun-
des, Daniel Ramos, Wille Dingsor, 

Marcílio Monteiro, Edson Wagner 
Cangussu e Vinícius Diniz, e os 
enfermeiros Ubiratam Lopes, José 
Geraldo Abreu e Antônio Osmar 
Gusmão.

Durante o evento foram abor-
dados temas como infarto agudo 
do miocárdio, tanto no pré como 
no intra-hospitalar, o tratamento 
do AVC, interpretação básica do 
eletrocardiograma, atendimento 
inicial ao politraumatizado, con-
tenção de hemorragias, dentre 
outros. “Levar essa conscientiza-

ção de que trabalhando juntos e 
unidos conseguimos mitigar essas 
patologias que ceifam vidas. Infe-
lizmente, nós estamos perdendo 
essa guerra para o AVC, infarto, 
e, principalmente, para o trauma. 
Nós veremos ao longo do dia que 
pequenos detalhes irão fazer a 
diferença entre a vida e a morte”, 
disse Ubiratam Lopes sobre o ciclo 
de palestras.

O secretário de Saúde do muni-
cípio de Brasília de Minas, Bernardo 
Mendes, destacou a grandiosidade 

do evento e se colocou à disposição 
para estar sempre apoiando iniciati-
vas como esta. A diretora executiva 
do SAMU, Zildete Souza, agradeceu 
a presença de todos e lembrou 
que o Simpósio Microrregional já 
passou por Januária, Taiobeiras, Ja-
naúba e, em breve, estará no muni-
cípio de Pirapora. Na oportunidade, 
Zildete falou sobre a importância 
de cada profissional do SAMU e do 
quanto a instituição tem trabalhado 
em prol da valorização de seus cola-
boradores. (Ascom SAMU)

Técnicos municipais da Vigilância 
em Saúde participaram, no dia 3 de 
outubro, de uma oficina promovida 
pela Gerência Regional de Saúde 
(GRS) de Pirapora, para orientações 
sobre o Programa VigiMinas. Duran-
te o evento, os municípios puderam 
realizar um simulado em todas as 
áreas temáticas previstas no plano.

O Vigiminas é um programa que 
visa o fortalecimento da vigilância 
em saúde no estado de Minas Gerais, 
de forma que todo os envolvidos 
possam trabalhar de forma articula-
da, visando melhorias na eficiência 
das ações de vigilância em saúde 
em Minas, abrangendo sete áreas: 
vigilâncias em saúde; epidemioló-
gica; sanitária; ambiental; saúde do 
trabalhador; emergências em saúde 
pública e vigilância laboratorial.

Os municípios de todo o estado 
deverão, como parte do programa, 
elaborar o  Plano Municipal de Im-
plementação do Sistema Estadual de 
Vigilância em Saúde de Minas Gerais 
(PMISEVS-MG). Este plano consiste 
no conjunto de organizações, pro-
cessos, ações e atividades que deve-

rão ser avaliados e executados pelos 
municípios mineiros. 

Para a coordenadora de Epide-
miologia da GRS Pirapora, Flávia 
Rocha Teixeira Mota, o Programa Vi-
giMinas possui uma proposta de es-
truturação participativa e dinâmica e 
as responsabilidades são distribuídas 
entre as áreas competentes. “Na pre-
sente etapa de elaboração dos planos 
municipais, a oficina foi fundamental 
para reforçar junto aos represen-
tantes das secretarias municipais de 
saúde a metodologia de construção 
e apresentação dos planos em tempo 
oportuno, proporcionando o cum-
primento do cronograma proposto, 
para que as atividades sejam desen-
volvidas nos territórios a partir de 
abril de 2024”, falou Flávia Mota. 

“A GRS Pirapora tem fornecido 
aos municípios da microrregião de 
Saúde de Pirapora apoio e orienta-
ções quanto à elaboração do plano, 
por meio de reunião, repasse de 
informações e saneamento de dúvi-
das. Assim, notamos a necessidade 
de trabalhar junto aos municípios 
também a parte prática, de modo 

que pudessem visualizar o preen-
chimento dos documentos de for-
ma completa”, explicou a referência 
técnica regional do Programa Vigi-
Minas, Lillian Morais S. Tararam.

A coordenadora de Vigilân-
cia Epidemiológica no município 
de Buritizeiro, Valéria Lacerda de 
Abreu, ressaltou que “o Vigiminas 
propõe um papel importante nas 
ações de vigilância em saúde como 
um todo, agregando conhecimen-
tos nas áreas específicas e coletivas 
de atuação, possibilitando a inte-
ração a partir de um conjunto de 
ações e práticas voltadas para coleta 
e análise de dados que interferem 
na saúde da população do território 
e especialmente na nossa microrre-
gião”. 

O referência técnica do Vigi-
minas no Núcleo de Vigilância Sa-
nitária da GRS Pirapora, Evandro 
Moreira Barbosa, explica que os mu-
nicípios deverão proceder a entrega 
dos planos municípios até o final de 
outubro e as referências técnicas re-
gionais das Unidades Regionais de 
Saúde (URS) procederão a análise e 

validação das informações entre no-
vembro e dezembro deste ano. Os 
planos deverão ser aprovados nos 
respectivos Conselhos Municipais 
de Saúde e inseridos no Sistema de 
Gerenciamento de Resoluções Esta-
duais de Saúde (SigRes). 

Investimento financeiro do Es-
tado na microrregião de saúde de 
Pirapora

A Resolução SES/MG n° 7.734, 
de 22 de setembro de 2021 instituiu 
o repasse de incentivo financeiro 
aos municípios que aderiram ao Vi-
giMinas - Programa de fortalecimen-
to do Sistema Estadual de Vigilância 
em Saúde. 

Na microrregião de saúde de 
Pirapora todos os sete municípios 
foram contemplados com os se-
guintes valores: Buritizeiro recebeu 
182.786,50; Ibiaí, R$ 54.840,50; 
Lassance, R$ 42.269,50; Pirapora,  
R$ 141.600,00; Ponto Chique,  R$ 
42.000,00; Várzea da Palma, R$ 
218.916,50; e Santa Fé de Minas, R$ 
42.000.

O Ministério Público de Mi-
nas Gerais (MPMG) realizou uma 
reunião com diversos setores da 
administração pública e entidades 
de classe para debater a implanta-
ção da Lei da Escuta Especializada. 

A reunião teve o apoio da Secreta-
ria de Desenvolvimento Social da 
Prefeitura de Montes Claros e con-
tou com representantes de vários 
órgãos da rede de proteção de 
crianças e adolescentes.

A reunião teve a participação 
de representantes do Comitê da 
Escuta Especializa, Comissão do 
Selo Unicef e representantes das 
secretarias de Desenvolvimento 
Social, Saúde e Educação.

    BRASÍLIA DE MINAS

Simpósio do SAMU discute 
patologias que mais matam 
no Brasil

Prefeitura e MP alinham 
parcerias para implantação 
da Lei da Escuta Especializada

Programa Vigiminas é tema 
de oficina da GRS Pirapora

Montes Claros, terça-feira, 18.7.2023
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Município vai adquirir 
detectores de metal para 
equipar escolas da rede pública

Mais 27 aprovados para o cargo 
de agente comunitário de Saúde 
são convocados 

Prefeitura autoriza a pavimentação 
de ruas em São Pedro da Garça
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SEE abre campanha para 
escolas formarem novas 
turmas para o Reforço Escolar

Programa de Pós-Graduação 
do ICA/ UFMG abre vagas 
para doutorado

MEC divulga nesta segunda-feira 
lista de espera do Sisu

IMPORTAÇÕES GERAM APREENSÃO NOS PRODUTORES

As crescentes importações de leite, principalmente em pó, vindas da Argen-
tina e do Uruguai estão prejudicando severamente a pecuária leiteira de Minas 
Gerais e do Brasil. Com a maior oferta do produto, os preços no campo estão 
em queda. Representantes da cadeia produtiva em conjunto com entidades do 
governo estadual irão elaborar um documento solicitando ações do governo 
federal para resolver a situação. De acordo com o presidente da Comissão de 
Pecuária de Leite do Sistema Faemg/Senar, Jonadan Ma, os volumes importados 
estão batendo recordes e já representam cerca de 10% da produção nacional de 
leite. (Diário do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/agronegocio/importacoes-de-leite-em-po-
-geram-apreensao-nos-produtores-de-mg/

 
MUDANÇA DE GÊNEROS É ALTA EM UBERLÂNDIA

Uberlândia foi a cidade que mais registrou pedidos de mudança de gênero 
em todo o Estado de Minas Gerais, nos últimos cinco anos. De acordo com um 
levantamento feito pela Central de Informações do Registro Civil (CRC Nacio-
nal), de janeiro de 2018 a 30 de junho de 2023, foram 192 solicitações efetivadas 
no cartório de registro civil do município, além de outras 11 alterações de nome, 
totalizando 203 procedimentos. A capital Belo Horizonte aparece na segunda 
posição do ranking, com 146 alterações. Já em Uberlândia, foram 98 alterações 
de gênero (do masculino para o feminino) e outras 94 do sexo feminino para o 
masculino. (Diário de Uberlândia – Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33952/uberlandia-e-a-cidade-
-que-mais-realiza-mudanca-de-generos-em-minas)

 
EXPOAGRO-GV ESPERA 200 MIL PESSOAS

A 52ª Exposição Agropecuária de Governador Valadares (Expoagro-GV) teve 
início oficialmente no último final de semana e prossegue até o dia 17 e a expec-
tativa é de que esta seja uma das maiores exposições realizadas nos últimos anos. 
De acordo com o presidente da União Ruralista Rio Doce, Marcelo Teixeira, os 
resultados serão fruto de muito trabalho. “Trabalhamos praticamente um ano. 
Desde que a última edição acabou, já começamos a preparar esta e agora, com 
toda a estrutura pronta, já é possível ver a magnitude deste evento. A expectativa 
é a melhor possível para superarmos a Expoagro de 2022 e, pelo que estou 
vendo, vamos conseguir, se Deus quiser”, afirmou. (Diário do RioCoce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/comeca-oficialmente-a-52a-expoagro-gv-evento-deve-re-
ceber-mais-de-200-mil-pessoas/

 
ESTATUTO DOS SERVIDORES RETIRADO DA CÂMARA

Em resposta às preocupações e inseguranças dos servidores municipais em 
relação ao projeto do novo estatuto dos servidores, a Prefeitura de Poços de 
Caldas em entendimento com a presidente do Sindicato dos Servidores Marieta 
Carneiro, juntamente com o presidente da Câmara Municipal, Douglas, em bus-
ca de garantir mais segurança e tranquilidade para todos os servidores, chegou-
-se a um consenso: o projeto será retirado temporariamente e, em seguida, será 
reapresentado para votação em uma reunião extraordinária, junto ao plano de 
cargos e salários. ( Jornal Mantiqueira – Poços de Caldas)

https://www.jornalmantiqueira.com.br/2023/07/08/prefeitura-anuncia-reti-
rada-temporaria-do-projeto-do-novo-estatuto-dos-servidores/

 

SESURB REALIZA INVENTÁRIO EM CEMITÉRIOS

A Secretaria de Serviços Urbanos e Obras (Sesurb) da Prefeitura de Uberaba 
realiza, desde 2022, inventário dos cemitérios São João Batista, Medalha Mila-
grosa e o Bom Pastor, no bairro rural de Ponte Alta, com a finalidade de detectar 
as situações de abandono, falta de conservação, manutenção e irregularidade de 
documentação. Como resultado desse inventário, a pasta notificará os concessio-
nários para regularização. De acordo com a assessora Jurídica da Sesurb, Thaísa 
Meneghello Esselin e Oliveira, o objetivo é detectar irregularidades, como a falta 
de manutenção do túmulo; nome dos sepultados; falta do termo de concessão; 
abandono; dentre outros. ( Jornal de Uberaba – Uberaba)

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/58281/sesurb-realiza-inven-
tario-em-cemiterios-de-uberaba-para-detectar-irregularidades

 
38.423 FAMÍLIAS EM EXTREMA POBREZA EM SL

A população de Sete Lagoas chegou a 227.360 pessoas no Censo de 2022, o 
que representa um aumento de 6,13% em comparação com o Censo de 2010. 
Deste total, de acordo com a Secretaria Municipal de Assistência Social e Direitos 
Humanos, 28.905 famílias – que representa um universo de 70.440 pessoas – 
estão cadastradas no município e dependem de programas assistenciais para so-
breviverem. De acordo com Luciene Chaves, Secretaria Municipal de Assistência 
Social e Direitos Humanos, dentre essas 70.440 pessoas, 38.423 indivíduos – o 
que representa 15.481 famílias – vivem em situação de pobreza e extrema po-
breza e recebem até R$ 218 mensais. Em números percentuais, 15.481 famílias 
em situação de miséria representa quase 17% da população total de Sete Lagoas. 
( Jornal Sete Dias – Sete Alagoas)

http://www.setedias.com.br/noticia/manchete/53/sete-lagoas-tem-38423-fa-
milias-vivendo-em-situacao-de-extrema-pobreza/29816)

 

MERCADO DO PRODUTOR VAI CUSTAR R$ 18,3 MILHÕES

O Novo Mercado do Produtor de Varginha vai custar R$ 18,3 milhões e será 
construído pela Wizzer Incorporadora e Construtora Ltda., empresa vencedora 
da licitação. O contrato para a execução de serviços foi assinado pelo prefeito 
Vérdi Lúcio Melo (Avante), na quinta-feira, 6. O espaço mais moderno será lo-
calizado entre avenida José Gomes Oliveira com a rua Orminda Vasconcelos. O 
prazo estabelecido para a execução da obra é de 12 meses contados a partir da 
data do recebimento da Ordem de Serviço, que será expedida pela Secretaria 
Municipal de Obras e Serviços Urbanos. (Gazeta de Varginha – Varginha)

https://www.gazetadevarginha.com.br/post/mercado-do-produtor-vai-cus-
tar-r-18-3-milh%C3%B5es-em-varginha-veja-detalhes-da-obra
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Pesquisa em esgoto de 
Salinas revela que vírus da 
Covid-19 continua a circular

TCE de Tocantins visita 
Codanorte para conhecer as 
práticas exitosas do Consórcio

Prefeitura de Pirapora abre 
período para Cadastramento 
Escolar de 2024 

Leilão viabiliza R$ 9 bi para Minas

O leilão de linhas de transmissão de energia realizado na Bolsa 
de Valores (B3), em São Paulo, pela Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel), terminou com todos os lotes arrematados, com 
deságio médio de 50,97% sobre a Receita Anual Permitida (RAP), 
máxima de aproximadamente R$ 2,6 bilhões. Um dos mais impor-
tantes, o lote 2 (1.614 km), com prazo previsto de execução de 66 
meses, sairá de Bom Jesus da Lapa (BA), passando em MG por Espi-
nosa, Gameleiras, Jaíba, Verdelândia, Varzelândia, São João da Pon-
te, Patis, Mirabela, Brasília de Minas, Coração de Jesus, São João do 
Pacuí, Ibiaí e Buritizeiro. (Gazeta Norte Mineira – Montes Claros)

https://gazetanm.com.br/leilao-de-transmissao-viabiliza-r-9-bi
-para-mg-maioria-dos-investimentos-sera-no-nm/

Tiradentes entre os melhores do mundo

Minas Gerais é mais uma vez destaque no turismo internacional. 
Tiradentes, com seu roteiro turístico “Walking Tour Becos de Tira-
dentes”, ficou entre as 25 melhores excursões culturais e históricas 
do mundo. O passeio ficou em primeiro lugar na categoria “Melho-
res experiências gerais” do Brasil e em quarto da América do Sul. O 
ranking foi divulgado pelo TripAdvisor, uma das mais reconhecidas 
plataformas de viagens, em sua premiação anual Traveller’s Choice 
Best of the Best 2023 (“Melhor dos melhores na escolha do viajan-
te”, em tradução livre). Como o nome deixa claro, a congratulação 
é dada para os circuitos mais bem avaliados pelos usuários. Na dis-
puta global, Tiradentes foi o único representante brasileiro. (Diário 
do Comércio – Belo Horizonte)

https://diariodocomercio.com.br/turismo/tiradentes-e-eleita
-um-dos-melhores-roteiros-turisticos-do-mundo/

MP denuncia Araguari por negligência

O Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) ajuizou uma Ação 
Civil Pública contra o município de Araguari, no Triângulo Mineiro, 
por “danos morais e materiais” contra a população por perda de 
cerca de 26 mil doses da vacina contra Covid-19 em 2021, com pre-
juízo estimado de R$ 1,3 milhão aos cofres públicos. O órgão pede 
que a gestão da cidade seja condenada a pagar R$ 1,3 milhão por 
danos materiais e R$ 1 milhão por danos morais coletivos, a serem 
aplicados em estruturação e melhoria da cobertura vacinal no mu-
nicípio. A prefeitura de Araguari informou que recebeu a denúncia 
adotará “todas as medidas cabíveis” ( Jornal da Manhã – Uberaba). 

https://www.jmonline.com.br/geral/mpmg-denuncia-araguari
-por-negligencia-em-perda-de-vacinas-contra-covid-1.288817

Incêndios voltam a atormentar Lafaiete

Os bombeiros registraram ocorrências de queimadas no períme-
tro urbano de Lafaiete e às margens da MG-129. Na rodovia, a fuma-
ça provocada pelo incêndio estava impossibilitando a visibilidade 
dos motoristas que transitavam pela via. O Corpo de Bombeiros 
Militar reforça a importância de que não se inicie focos de incêndio, 
pois nesta época do ano, se alastram com facilidade e trazem danos 
ao meio ambiente, ao patrimônio além de riscos à população. ( Jor-
nal Correio Online – Conselheiro Lafaiete) 

https://www.jornalcorreiodacidade.com.br/noticias/30746-in-
cendios-em-matas-e-lotes-voltam-a-atormentar-lafaiete) 

Festival deve atrair 50 mil turistas

A Prefeitura de Ouro Preto, em parceria com o Instituto Cultural 
Vale, realizou o lançamento oficial do Festival de Inverno de Ouro 
Preto 2023. Com o tema “A Minha Cidade é Criativa” a programação 
do evento vai acontecer em diversos pontos da cidade e busca valo-
rizar os artistas locais e a expectativa é que mais de 50 mil turistas 
circulem pelo município. Ao todo, foram investidos quase R$2 mi-
lhões de reais.  Ao longo dos 30 dias de programação, que começou 
neste sábado (01), e teve como marco o show da banda Nação Zum-
bi, a população e os turistas vão poder participar, de forma gratuita, 
de diversas atividades culturais. (O Liberal – Itabirito)

https://site.jornaloliberal.net/noticia/8571/festival-de-inverno-de
-ouro-preto-deve-atrair-mais-de-50-mil-turistas-a-cidade

Expoagro começa sexta em Valadares

Vem aí mais uma edição da Expoagro: em 2023, a maior feira de 
agronegócio do interior de Minas Gerais chega à sua 52ª edição. 
Neste ano, a feira, que acontece no Parque de Exposições José Ta-
vares, em Governador Valadares, será realizada entre os dias 7 e 16 
de julho, e a expectativa é alta. “Todo mundo trabalhando a todo 
vapor aqui para finalizar os últimos detalhes para o evento. É um 
evento recheado, com uma agenda técnica importante voltada para 
o agro”, destaca o presidente da União Ruralista Rio Doce (URRD), 
Marcelo Teixeira. (Diário do Rio Doce – Governador Valadares)

https://drd.com.br/univale-se-prepara-para-participacao-na-52a
-expoagro/

Pesquisadores do Instituto Fe-
deral do Norte de Minas Gerais 
(IFNMG), campus Salinas, divul-
garam resultados do projeto in-
titulado “Análise da presença do 
SARS-CoV-2 em águas residuais 
dos municípios de Salinas e Rube-
lita-MG”, que mostra o aumento 
da detecção do material genético 
do vírus SARS-CoV-2, causador da 
Covid-19, no município de Sali-
nas, a partir de maio deste ano.

A pesquisa é realizada desde 
o início de 2023, por meio da 
coleta quinzenal de amostras de 
esgoto em três pontos de Salinas 
(IFNMG, adutora do Bairro Ra-
quel e ETE Copasa) e na ETE de 
Rubelita. As amostras são levadas 
para o Laboratório de Biologia 

Molecular do IFNMG, onde são 
testadas por meio da técnica do 
RT-qPCR. Segundo o coordena-
dor da pesquisa, o professor do 
IFNMG Filipe Vieira Santos de 
Abreu, os resultados periódicos 
das coletas são comunicados, em 
primeira mão, às autoridades de 
saúde dos municípios envolvidos, 
para colocá-las a par da situação 
epidemiológica local.

Os resultados da pesquisa 
mostram que o vírus continua 
circulando na população, mesmo 
que não haja registro de casos da 
doença. Segundo Filipe Abreu, 
devido à cobertura vacinal da 
população, os casos de Covid-19 
podem estar ocorrendo de forma 
mais branda e isso diminui a pro-

cura pelo sistema de saúde. Além 
disso, a testagem para a doença 
não está mais acontecendo no 
município.

A despeito da ausência de ca-
sos registrados de Covid-19, os 
dados que mostram a continui-
dade da circulação do vírus acen-
dem um alerta de que a popula-
ção não pode baixar a guarda na 
prevenção. Nesse contexto, Filipe 
Abreu reforça a importância de se 
manter a vacinação em dia.

REDE DE PESqUISA

O projeto desenvolvido pe-
los pesquisadores do IFNMG faz 
parte da Rede de Monitoramento 
de Águas Residuais (Remonar), 

composta por grupos de pesqui-
sa de várias instituições, com a 
missão de integrar e promover a 
produção e divulgação de conhe-
cimentos científicos nas ações de 
vigilância epidemiológica basea-
das no monitoramento de esgoto 
em diferentes regiões no Brasil, 
como alternativa de detecção pre-
coce de surtos virais.

A Remonar é financiada pelo 
Ministério da Ciência, Tecnologia 
e Inovação (MCTI) e o sub-proje-
to de Salinas é coordenado pelo 
professor Filipe. São parceiros 
locais do projeto a Copasa e a 
Copanor, a fundação de apoio do 
IFNMG (Fadetec) e a Universida-
de Federal dos Vales do Jequiti-
nhonha e Mucuri (UFVJM).

DIVULGAÇÃO/ CIDANORTE
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     MEDIDA REFORÇA IMPORTÂNCIA DA VACINAÇÃO

   EDUCAÇÃO INFANTIL 
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Principal cidade do Norte de 
Minas comemora 166 anos 
nesta segunda-feira (3) 

Godofredo Guedes, artista 
fundamental para a cultura 
norte-mineira

PMMG e MPMG capturam foragido 
da Justiça paulista 

     PERSONALIDADES DE MONTES-CLAROS

     OPERAÇÃO BEHOLDERS

JUSTIÇA AFASTA JUIZ SUSPEITO DE ASSÉDIO

O Órgão Especial do Tribunal de Justiça de Minas Gerais (TJMG) 
afastou o juiz Ather Aguiar da Comarca de Divinópolis. O magistrado 
é acusado de assédio moral, sexual e violência de gênero contra, pelo 
menos, sete servidoras, estagiárias e ex-funcionárias do Judiciário. Um 
assessor do juiz também foi afastado. Na decisão, o Órgão Especial do 
TJMG decidiu, em 28 de junho, pelo afastamento cautelar de Ather após 
a análise de denúncias informadas à direção do Foro de Divinópolis. 
(Portal G37 – Divinópolis)

https://g37.com.br/divinopolis/justica-afasta-juiz-suspeito-de-asse-
diar-servidoras-e-estagiarias-em-divinopolis/

 
VACA ESTABELECE NOVO RECORDE

Em menos de três dias, o torneio aberto de leite da Exposição Agro-
pecuária de Passos (Expass Agro) quebrou o recorde mundial de produ-
ção leiteira duas vezes e estabeleceu novas marcas para o setor. Na quin-
ta-feira, 29, a vaca Poesia atingiu 144,2 quilos de leite em três ordenhas 
e superou a barreira dos 140 quilos. Na última segunda, a vaca Baleia, 
havia cravado 132,2 quilos. Os dois animais são da raça holandesa e de 
produtores de Alpinópolis. (Folha da Manhã – Passos)

http://clicfolha.com.br/espass-agro-registra-segundo-recorde-de-pro-
ducao-leiteira/

 
COORDENADORIA INAUGURADA EM ARAGUARI

O 53º Batalhão de Polícia Militar de Araguari inaugurou a Coordena-
doria de Apoio Operacional (Caop), que tem como objetivo acabar com 
as filas de viaturas para o encerramento de ocorrências, permitindo a 
liberação da guarnição para o patrulhamento de setor, prevendo o horá-
rio para a oitiva do policial militar condutor. Além disso, proporciona a 
acomodação do preso em local apropriado, oferecendo condições para 
a Polícia Civil e Penal receberem o custodiado. (Gazeta do Triângulo – 
Araguari)

https://gazetadotriangulo.com.br/coordenadoria-de-apoio-operacio-
nal-e-inaugurada-no-municipio/

 
FORMIGA INICIA DISTRIBUIÇÃO DO IPTU

Os carnês do Imposto Predial e Territorial Urbano e do Custeio do 
Serviço de Iluminação Pública (CIP) começaram a ser entregues aos 
contribuintes formiguenses pelos Correios. De acordo com a Secretaria 
Municipal de Fazenda, os vencimentos têm início no dia 17 de julho, 
conforme prevê o calendário anual, e poderão ser divididos em até qua-
tro vezes, desde que a parcela não seja inferior a R$ 25. O parcelamento 
será realizado da seguinte forma: parcela única para o valor até R$ 25; 
duas parcelas para valor de R$25,01 a R$ 50; três parcelas para valor de 
R$ 50,01 a R$ 100 e quatro parcelas para valor acima de R$100,01. (O 
Pergaminho – Formiga)

https://www.opergaminho.com.br/prefeitura-inicia-distribuicao-de-
-carnes-de-iptu-e-cip

 
CÁRITAS ATENDE ATINGIDOS PELA BARRAGEM

A população de Governador Valadares e Alpercata que foi atingida 
pelo rompimento da Barragem de Fundão vai dispor de um espaço fí-
sico exclusivo de atendimento para tirar dúvidas sobre o processo de 
reparação para os atingidos. A inauguração da sede da Assessoria Téc-
nica Independente do Território 4 da Bacia do Rio Doce ocorreu nesta 
sexta, 30. Voltada para os atingidos pela barragem, a ATI tem o papel de 
garantir que os atingidos tenham acesso a uma reparação justa, devida e 
integral, sendo escolhida a Cáritas Diocesana de Governador Valadares 
para assessorar no processo de reparação. (Diário do Rio Doce – Gover-
nador Valadares)

https://drd.com.br/caritas-diocesana-de-valadares-inaugura-sede-ex-
clusiva-para-atender-atingidos-pela-barragem-de-fundao/

 
LICITAÇÃO DA BIQUINHA DEVE OCORRER EM AGOSTO

A administração municipal de Coronel Fabriciano prepara duas lici-
tações para a instalação do Parque Ambiental da Biquinha. A primeira 
será para a escolha da empresa que fará a construção dos equipamen-
tos e outra para a concessão do parque da administração do parque. A 
previsão é que até o mês de agosto seja aberto o edital para as obras. A 
Área de Preservação Ambiental (APA) da Biquinha é um tesouro em meio 
ao desenvolvimento urbano, está localizada entre os bairros Belvedere, 
Giovannini e São Domingos, com cerca de 329 hectares, sendo a única 
unidade de conservação dentro do perímetro urbano de Coronel Fabri-
ciano. (Diário do Aço – Ipatinga)

https://www.diariodoaco.com.br/noticia/0107936-licitacao-a-instala-
cao-do-parque-da-biquinha-deve-ocorrer-ate-agosto

 
MERENDA CONTEMPLA 13 MIL EM ARAXÁ

Cardápios variados, nutritivos e merenda escolar de qualidade. Essa é 
a realidade das Escolas Municipais da cidade. Atualmente, a Prefeitura de 
Araxá, por meio da equipe nutricional da Secretaria Municipal de Edu-
cação, beneficia 13.781 alunos com alimentação saudável, de crianças a 
partir de 4 meses à Educação de Jovens e Adultos. O Município segue 
as resoluções do Fundo Nacional de Desenvolvimento da Educação e o 
Programa Nacional de Alimentação Escolar para que o cardápio chegue 
até os estudantes com mais qualidade. Dessa forma, a merenda é sempre 
variada, possuindo opções para todas as estações do ano, calculada para 
cada modalidade de ensino, priorizando preparações de acordo com a 
sazonalidade de verduras e frutas. (Correio de Araxá – Araxá)

https://www.correiodearaxa.com.br/noticia/categoria/2/cidade/
link/8077/merenda-escolar-contempla-mais-de-13-mil-alunos-com-ali-
mentacao-saudavel-na-rede-de-ensino-da-prefeitura-de-araxa

Corregedoria-Geral do TJMG apura denúncias sobre possíveis desvios 
funcionais registrados no fórum de Divinópolis (Divulgação)

Princesa do Norte, como é carinhosamente chamada a cidade de Montes Claros, 
hoje tem pouco mais de 414 mil habitantes e é referência para toda região 

A grande atração nacional da noite será o cantor
 Tierry, dono de vários sucessos

COLUNA MG
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Principais destaques dos jornais integrantes da Rede Sindijori MG

VINÍCIOS SANTOS

Nesta segunda-feira, dia 3 de 
julho, a cidade de Montes Claros 
comemora seus 166 anos de cria-
ção: foi em 1857 que a então “Vila 
de Montes Claros de Formigas” 
passou a ser chamada, oficialmente, 
de “Cidade de Montes Claros”. Para 
celebrar a importante data, será re-
alizada uma grande festa, durante 
todo o dia, no Parque de Exposi-
ções João Alencar Athayde, como 
parte da programação da Exposição 
Agropecuária de Montes Claros. 
A entrada no parque será gratuita 
para a população.

Nesta segunda (3), a programa-

ção tem início às 9h30, com diver-
sos artistas e shows voltados para a 
criançada. A grande atração nacio-
nal da noite será o cantor Tierry, 
dono de vários sucessos.

TIERRY | Baiano de Salvador, 
Tierry ganhou destaque como com-
positor, antes da fama como cantor. 
Ele compôs grandes sucessos da 
música brasileira, que se populari-
zaram nas vozes de cantores como 
Gusttavo Lima, Ivete Sangalo e 
Claudia Leitte. No ano de 2015 
iniciou a sua própria carreira solo 
de cantor. Anteriormente Tierry já 
trabalhara como vocalista da ban-
da Fantasmão, do gênero pagode 

baiano (também conhecido como 
“swingueira”), no período de 2010 
a fevereiro de 2015. 

Tierry compôs, em 2018, em 
parceria com o cantor Gusttavo 
Lima, a música “Cem Mil”, que foi 
a mais executada nas rádios do Bra-
sil no ano seguinte. O sucesso de 
Tierry como compositor rendeu-lhe 
o apelido de “Tiehit”. Na virada de 
2019 ano pra 2020, Tierry empla-
cou o que foi considerado por par-
te da imprensa como seu primeiro 
“hit” gravado na sua própria voz, a 
música “Cracudo”; apesar do rela-
tivo sucesso obtido pelas músicas 
“Casado, Namorando, Solteiro” e 
“Moça do Espelho” ainda em 2017. 

No decorrer de 2020, Tierry em-
placou duas outras músicas como 
cantor no top 200 do Spotify Brasil, 
“Rita” e “HB20”, ambas no gênero 
musical conhecido como arrocha. 
O single “Rita” alcançou a posição 
8 novembro de 2020 e na posição 
10 em dezembro de 2020 no Top 50 
Streaming. 

Em 2021, grava seu primeiro 
DVD intitulado “O Pai das Crianças” 
tendo um dos principais sucessos 
o single “Cabeça Branca” contando 
com 112.328.557 visualizações no 
YouTube. Ele ainda gravaria “Hacke-
aram‐me”, com a inesquecível Marí-
lia Mendonça, música que também 
obteve um enorme sucesso. 

O Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), por meio do GA-
ECO – Regional de Montes Cla-
ros, atendendo à solicitação do 
Ministério Público de São Paulo 
(MPSP), por meio do GAECO - 
Regional de Piracicaba, desenca-
deou nesse dia 30 de junho de 
2023 uma operação com vistas a 
capturar importante foragido da 
justiça pública paulista.

A operação para localizar e 
prender o foragido contou com 
apoio da Agência Regional de In-
teligência da 11ª RPM em Montes 
Claros que, por meio do Grupo 
de Combate as Organizações Cri-
minosas da Polícia Militar de Mi-
nas Gerais e da Agência de Inte-
ligência do 51º BPM de Janaúba, 
conseguiram localizar e prender 
foragido na cidade de Gameleira.

O indivíduo capturado é fo-
ragido da operação OPOSIÇÃO, 
deflagrada em 17/5/2023 pelo 
GAECO – Regional de Piracica-
ba, sendo suspeito de integrar 
organização criminosa criada no 
interior paulista para rivalizar 
com o PCC (Primeiro Comando 
da Capital).

Segundo o MPSP, a organiza-
ção é mais estruturada, tem um 

poderio bélico superior ao do 
PCC na região de Rio Claro e utiliza 
de fuzis para matar os inimigos.

O GAECO - Regional de Montes 
Claros continua no combate inin-
terrupto contra as organizações cri-
minosas, além de continuar unindo 
forças com outras instituições de 
segurança pública, quando necessá-
rio, para a promoção da justiça e 
aplicação da lei.

Godofredo Guedes foi uma 
personalidade muito importan-
te para a cultura norte-mineira. 
Nascido em Riacho de Santana, 
no estado da Bahia, em 15 de 
agosto de 1908, foi um multi-ar-
tista, instrumentista e composi-
tor. Contudo, o primeiro ofício 
aprendido por ele foi o de au-
xiliar farmacêutico, com apenas 
12 anos. Nas horas de folga do 
balcão da farmácia, sem que nin-
guém lhe ensinasse, fazia pintu-
ras e desenhos. 

Sua carreira artística começou 
oficialmente em 1923 quando, 
com 15 anos, deu suas primeiras 
e incertas pinceladas. Não demo-
rou muito para ser contratado 
para pintar, próximo às barran-
cas do rio São Francisco, os doze 
quadros da Via Sacra na gruta da 
Igreja de Nosso Senhor Jesus da 
Lapa.

Casou-se em 1931 com Dona 
Júlia e, com ela, teve oito filhos: 
Terezinha, Zeca, Dolores, Nelsa, 
Patão, Maristela, Beto e Lúcia.

Em 1935, muda-se para Mon-

tes Claros com sua família. Sua 
ida para a capital norte-mineira 
foi interessante: convidado para 
trabalhar como assistente de far-
mácia em um posto de saúde da 
cidade por um conhecido seu 
que atuava na área, recusou em 
um primeiro momento. Um tem-
pinho depois, quando decidiu fi-
nalmente por Montes Claros para 
fixar moradia, a vaga de trabalho 
já tinha sido preenchida por ou-
tra pessoa.

Foi aí que, usando seus dotes 
em tocar clarineta e saxofone, 
começou a atuar como músico 
para sustentar sua família na 
noite montes-clarense, atuando 
em clubes e cabarés, tornando-se 
responsável pela maioria dos bai-
les e serestas da cidade, durante 
várias décadas.

Na música, Godofredo Gue-
des foi autodidata. Começou a 
tocar ao ouvir alguém executan-
do instrumentos de sopro, com 
os quais se apaixonou. Menos de 
um ano após as primeiras expe-
riências musicais, já regia uma 

pequena banda de música em 
sua terra natal. Foi nessa época 
que compôs muitas músicas, es-
pecialmente valsas e chorinhos.

Além desses ritmos, criou 
sambas, modinhas, serestas, 
marchas, dobrados, boleros e fo-
xtrotes. Destaque para a canção 
“Cantar”, que ganhou gravações 
de Cristina Buarque, Tavinho 
Moura, Paulinho Pedra Azul, 
Paula Toller e Caetano Veloso. 
Na década de 1970, seu ilustre 
filho Beto Guedes, que também 
seguiu a carreira de cantor, in-
cluiu em seu LP uma canção de 
seu afamado pai intitulada “Belo 
Horizonte”, uma canção em rit-
mo de choro. Uma característica 
de Godofredo é que ele tinha o 
dom de construir seus próprios 
instrumentos de corda, ofício 
esse que o ajudou também no 
sustento de sua família.

Paralelo ao seu ofício de músico 
em Montes Claros, ele utilizava seus 
talentos como pintor para fazer le-
treiros comerciais. Foi assim que 
pintou a primeira placa comercial 

da cidade.
As artes plásticas eram outro 

campo em que o talentoso Godofre-
do Guedes atuou. Como desenhista 
e pintor, ele foi autor de obras de 
grande expressividade plástica. Em 
seus traços, gostava de retratar pai-
sagens mineiras. Suas obras estão 
presentes em acervos particulares 
e públicos em diversas regiões de 
Minas Gerais. 

Em meados dos anos 1960, Go-
dofredo muda-se com sua família 
para Belo Horizonte. Na capital 
mineira, para conseguir criar seus 
oito filhos, trabalhou como farma-
cêutico, pintor de placas e quadros. 
Godofredo Guedes faleceu no ano 
de 1983.

Para prestar uma justa homena-
gem ao artista, o Município nomeou 
um espaço localizado no Centro 
Cultural Hermes de Paula com o 
nome dele: a Galeria de Artes Go-
dofredo Guedes. O local costuma 
receber as mais variadas manifes-
tações artísticas em forma de telas, 
esculturas e materiais fotográficos 
de renomados criadores.
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Ammesf alerta para o envio de propostas para garantir os be-
nefícios do Governo Federal 

Leilão de transmissão viabiliza R$ 9 bi para MG, maioria 
dos investimentos será no Norte de Minas

O secretário executivo do Coda-
norte, Enilson Francisco, recebeu 
na sede do Codanorte o presidente 
do Tribunal de Contas do Estado 
de Tocantins (TCE-TO), André Luiz 
de Matos Gonçalves, e sua comitiva 
para apresentar as práticas exitosas 
do Consórcio nas diversas áreas da 
gestão pública.

Durante a reunião, foram apre-
sentados os exemplos de sucesso 
no setor de Compras comparti-
lhadas, Licenciamento Ambiental, 
Saneamento, Turismo, Desenvolvi-
mento rural e Assistência social.

Segundo André Luiz de Matos 
Gonçalves, a finalidade de conhe-
cer o consórcio tem em vista que 
é considerado um caso de sucesso, 
sobretudo no que diz respeito às 
compras públicas. “A visita foi muito 
produtiva e proporcionou grande 
aprendizado. Inclusive, ele com-
partilhou esse caso de sucesso em 

A Prefeitura de Pirapora, atra-
vés da Secretaria de Educação (Se-
med), está com inscrições abertas 
para o cadastramento dos dados 
das crianças que buscam por vagas 
na Educação Infantil, para o ano 
letivo de 2024. Os pais ou respon-
sáveis devem acessar o link: Ca-
dastramento Escolar – Educação 
Infantil 2024 – Pirapora, e preen-
cher o formulário que ficará dis-

ponibilizado até o dia 30 de julho. 
Vale ressaltar que todos os dados 
registrados deverão ser comprova-
dos no ato da matrícula.

Deverão ser cadastradas todas 
as crianças de 4 e 5 anos, resi-
dentes no município, que se en-
contram fora da escola. O Edital 
também prevê sobre os casos dos 
pais que desejam matricular seus 
filhos nas creches ou Cemeis - 

Centros Municipais de Educação 
Infantil. De acordo com a Semed, 
para os casos de famílias que não 
tiverem acesso à internet, a Semed 
e as Unidades de Ensino da Rede 
Municipal ou Conselho Tutelar 
vão disponibilizar postos de ca-
dastramento.

O cadastramento, por meio 
digital, é uma das diretrizes pre-
vistas no Decreto 025/2023, ofi-

cializado pelo Poder Executivo 
em 06 de abril deste ano e que 
regulamenta o Processo de Levan-
tamento de Demanda Escolar no 
município. Com a adoção deste 
processo, a Semed visa aumentar 
a acessibilidade, garantir a trans-
parência e organizar de forma 
justa e coerente a distribuição das 
vagas na Educação Infantil. (As-
com PMP)

recente encontro com presença de 
mais de cem prefeitos, realizado na 
sede do Tribunal”, disse.

Além do presidente do TCE/
TO, esteve presente o professor da 
Universidade Federal do Tocantins, 

Waldecy Rodrigues.
“É uma honra e privilégio para 

o Codanorte receber essa visita, 
pois mostra que o Consórcio tem 
cumprido o seu papel em relação 
aos serviços oferecidos aos 64 mu-

nicípios consorciados. Sem dúvidas, 
tem sido referência em diversas 
áreas da administração pública”, 
destacou o secretário-executivo do 
Codanorte, Enilson Francisco. (As-
com Codanorte)

Pecuária leiteira de Minas Gerais nesse meio de ano sofre 
ainda mais com custo da alimentação em período seco 

(Adobe Stock/ DC)

Está aberta a campanha de adesão das famílias para que as crianças e adolescentes possam 
integrar as novas turmas do Reforço Escolar. Aulas começam em 1° de agosto

A mãe, Eliza Candeo Cordeiro, 
acorda cedo o estudante Arthur 
Guilherme, de 11 anos, para ir à 
Escola Estadual João Rezende, em 
Uberlândia, no Triângulo Mineiro. 
O garoto está no 6° ano do ensino 
fundamental, no turno da tarde, 
mas frequenta a escola também no 
período da manhã para as aulas 
de reforço escolar. Segundo ela, 
ele vai animado e já apresentou 
melhoras significativas no desem-
penho escolar. Arthur faz parte das 
ações de fortalecimento das apren-
dizagens realizadas pela Secretaria 
de Estado de Educação de Minas 

Gerais (SEE/MG) que, agora, pre-
vê a 2ª entrada de estudantes no 
Reforço Escolar. As unidades de 
ensino de toda a rede têm até 17 
de julho para confirmar as novas 
turmas.

A SEE ressalta a importância da 
adesão das famílias, pois é neces-
sária a autorização escrita dos pais, 
para que as crianças e adolescen-
tes possam participar. O início das 
aulas da 2ª entrada do Reforço Es-
colar será em 1° de agosto.

A lista de estudantes indicados 
para a 2ª entrada do Reforço Esco-
lar é composta por estudantes que 

obtiveram rendimentos inferiores 
a 60% em três ou mais componen-
tes curriculares no 1º bimestre de 
2023.

“Arthur faz questão de ir ao re-
forço escolar. No dia anterior até 
dorme mais cedo. Estamos muito 
satisfeitos com o resultado. Ele 
desenvolveu não só os conteúdos 
de Português e Matemática como 
até a letra que antes era muito feia, 
melhorou. Vou mantê-lo enturma-
do porque ele mesmo viu o quanto 
foi bom e quer continuar”, conta a 
satisfeita mãe, Eliza.

A estudante do 1° ano do ensi-

no médio da Escola Estadual Ângelo 
de Miranda, de Serra Azul de Minas, 
pertencente à Superintendência 
Regional de Ensino (SRE) de Dia-
mantina, Loislane Martins da Cruz, 
de 16 anos, segue frequentando as 
aulas do reforço escolar. “Eu tenho 
muita dificuldade em Matemática. 
Entrei com nota 15 e agora, após 
esses meses de aulas, fechei o bi-
mestre com 22. Sempre falo para 
os colegas como está sendo bom 
pra mim até para incentivá-los a fre-
quentar também”, conta a estudan-
te que também pretende se manter 
enturmada.

Metodologias diferenciadas

O Reforço Escolar é um projeto 
de aprendizagem e utiliza o plano 
de curso da SEE/MG como Matriz 
de Referência. Os professores do 
reforço escolar da primeira e da se-
gunda entrada irão, neste terceiro 
bimestre, trabalhar as habilidades 
previstas para o 1º e 2º bimestre.

O professor planeja as aulas do 
Reforço Escolar utilizando metodo-
logias diferenciadas, com o objetivo 
de serem trabalhadas com os estu-
dantes que não consolidaram as ha-
bilidades e competências para o seu 
ano de escolaridade. Além de pen-
sar estratégias metodológicas que 
possam atender aos estudantes com 
diferentes necessidades e ritmos de 
aprendizagem. A utilização das me-
todologias ativas é essencial, pois 
torna o processo de aprendizagem 
mais dinâmico, contextualizado e 
colaborativo. (Ascom SEE-MG)

Estão abertas, até o dia 16 de ju-
lho, as inscrições para doutorado 
do Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal oferecido 
pela UFMG em Montes Claros. 
Ao todo, são oferecidas quatro 
vagas, sendo uma delas reservada 
para candidatos autodeclarados 
negros. Os selecionados podem 
concorrer a bolsas de pesquisa 
oferecidas pelo CNPq.

Inscrições

As inscrições serão feitas ex-
clusivamente via Internet, aces-
sando a página web do Programa, 
preenchendo o formulário de 
inscrição e submetendo-o com 
os demais documentos previstos 
no edital, em arquivo no formato 
PDF. O candidato deverá enviar 
documentação para o e-mail: pro-
ducaovegetal.ufmgica@gmail.
com. Os requisitos para inscrição, 
a constituição da banca examina-
dora, o processo de seleção, o 
resultado final e o registro e ma-
trícula seguirão os mesmos ter-
mos do Edital Regular de Seleção 

2023.

Seleção

O processo de seleção será 
constituído de três etapas fecha-
das. A primeira etapa consiste 
na avaliação do Curriculum vitae 
com valor de 40 pontos. A segun-
da fase tem valor de 30 pontos se 
trata da avaliação de conhecimen-
tos específicos na área de pro-
dução vegetal. A terceira etapa é 
avaliação do projeto de pesquisa 
escrito pelo candidato e de sua 
apresentação e arguição. Esta fase 
tem valor de 30 pontos.

Resultado

O resultado da seleção será 
divulgado no dia 28 de julho na 
página do Programa de Pós-Gra-
duação em Produção Vegetal. 

Programa de Pós-Graduação 
em Produção Vegetal 

O objetivo do Programa de 
Pós-Graduação em Produção Ve-

getal é formar recursos humanos, 
em nível de Mestrado e Doutora-
do, com capacidade para desen-
volver pesquisas, tecnologias e 
inovações voltadas ao cultivo de 
vegetais e com sólida compreen-
são dos fatores e processos que 
ocorrem na interface solo-planta. 
São duas linhas de pesquisa: “Ci-
ência e Tecnologia do Cultivo de 
Plantas” e “Ciência e Tecnologia 
de Recursos Ambientais e Intera-
ção de Plantas”.

Ciência e Tecnologia do Culti-
vo de Plantas

Esta linha de pesquisa tem 
como objetivo produzir conhe-
cimentos científicos, tecnológi-
cos e de inovação relacionados 
ao cultivo e manejo de plantas, 
com ênfase na sustentabilidade 
da produção agrícola. Os estudos 
visam identificar e solucionar pro-
blemas associados aos sistemas de 
produção vegetal pautados nas 
temáticas e princípios da genética 
e melhoramento de plantas, da 
fisiologia e da tecnologia da pro-

dução de sementes, todos estes 
conjugados as técnicas da biologia 
molecular e da Biotecnologia.

Ciência e Tecnologia de Re-
cursos Ambientais e Interação de 
Plantas

Esta linha de pesquisa propor-
cionará o desenvolvimento de 
pesquisas científicas, tecnológicas 
e de inovação em pedologia e uso 
do solo; química, mineralogia, 
poluição e degradação do solo; 
manejo e conservação do solo e 
da água; física e mecânica do solo; 
corretivos, fertilizantes e aprovei-
tamento de resíduos; dinâmica e 
disponibilidade de nutrientes no 
sistema solo-planta; nutrição, me-
tabolismo e diagnose nutricional 
de plantas; carbono no sistema 
solo-planta; associações planta-
-microrganismos; competições 
intra e interespecíficas de plan-
tas; respostas fisio-metabólicas de 
plantas a agentes bióticos e abióti-
cos; análise de traços e compostos 
orgânicos; e química dos produ-
tos naturais. (Ascom ICA/ UFMG)

O resultado da lista de espera 
do Sistema de Seleção Unificada 
(Sisu) para o processo seletivo do 
2º semestre de 2023 foi divulgado 
pelo Ministério da Educação (MEC) 
nessa segunda-feira (10), e pode ser 
consultado no Portal Único de Aces-
so ao Ensino Superior, na parte do 
Sisu.

Desde ontem, os candidatos 
que manifestaram interesse em 
participar da lista de espera do Sisu 
começaram a ser convocados pe-
las instituições de ensino superior 
para efetuar a matrícula ou registro 
acadêmico, nas vagas ainda dispo-

níveis após o resultado da chamada 
regular. Assim, é importante que os 
candidatos acompanhem as con-
vocações da lista de espera junto à 
instituição para a qual tenha mani-
festado interesse.

É de responsabilidade do can-
didato observar os prazos, proce-
dimentos e documentos exigidos 
para matrícula ou para registro 
acadêmico, inclusive horários e 
locais de atendimento definidos 
pelas instituições.

Desde 2010, o Sisu reúne as 
vagas ofertadas por instituições 
públicas de ensino superior de 

todo o Brasil, que participam do 
processo seletivo vigente, sendo a 
maioria delas oferecidas por insti-
tuições federais (universidades e 
institutos).

Matrícula

Conforme portaria publicada 
no Diário Oficial da União (DOU) 
as instituições de ensino partici-
pantes devem publicar, em suas 
páginas eletrônicas, a lista de 
espera, por curso, turno, local 
de oferta e modalidade de con-
corrência. Essas instituições tam-

bém devem disponibilizar meios 
digitais para que os estudantes 
possam encaminhar, de forma di-
gitalizada, a documentação exigi-
da para a matrícula ou o registro 
acadêmico. Essa medida permite 
que o estudante possa ser matri-
culado sem precisar se deslocar 
até a instituição para a qual foi 
selecionado. 

Para saber mais a respeito 
desse procedimento, o estudan-
te pode entrar em contato com a 
instituição. Para outras dúvidas, o 
telefone de atendimento do MEC: 
0800616161. (Agência Brasil)

Entre as novidades do evento, a mostra diversos queijos no 
Minas Láctea, em Juiz de Fora (Epamig/Divulgação)

A prefeitura de Montes Claros está 
realizando um processo de licitação para 
atender uma demanda da Secretaria Mu-
nicipal de Educação que irá beneficiar 
toda a comunidade escolar. Serão adqui-
ridos detectores de metal que proporcio-
narão mais segurança nas unidades edu-
cacionais da Rede Municipal de Educação 
e, consequentemente, mais tranquilidade 
a estudantes, servidores e pais de alunos.

De acordo com o processo de licita-
ção, que está disponível no site da prefei-
tura de Montes Claros, serão adquiridos 
150 detectores de metal portáteis. A ini-
ciativa leva em consideração os diversos 
episódios que ocorreram no país, recen-
temente, e entende que as condições 
de segurança nas escolas merecem uma 
atenção especial.

A compra se dará através de pregão 
eletrônico exclusivo para a participação 
de empreendedores individuais, micro e 
pequenas empresas e que acontecerá no 
dia 25 de julho pelo endereço eletrônico 
www.licitacoes-e.com.br. É interessante 
ressaltar que o vencedor da licitação de-
verá apresentar, aos técnicos do municí-
pio, uma amostra do item oferecido para 
análise e teste (ao qual poderão compare-
cer os demais licitantes)

A prefeitura de Montes Claros 
convocou, no último sábado (15), 
mais 27 candidatos aprovados 
no processo seletivo (edital nº 
01/2022) para contratação tempo-
rária de agentes comunitários de 
Saúde. O candidato convocado de-
verá se apresentar na sede da Secre-
taria Municipal de Saúde, localizada 
na avenida Governador Magalhães 
Pinto, nº 4.000, no bairro Jaraguá I, 
entre os dias 19 e 21 de julho, no 
horário de 8 às 17 horas, a fim de 
comprovar a residência na área da 
comunidade em que atuará, confor-
me determina o edital do processo 
de seleção. 

A avaliação clínica ocupacional 
será realizada pela Secretaria Mu-

nicipal de Planejamento e Gestão 
(SEPLAG) no dia 27 de julho, entre 
13 e 15 horas, momento em que o 
candidato deverá apresentar os exa-
mes clínicos descritos no edital do 
processo. Após a conclusão da ava-
liação clínica ocupacional o candi-
dato deverá comparecer à Gerência 
de Atendimento da SEPLAG, no dia 
seguinte, entre 8h30 e 17 horas, e 
apresentar original e cópia da docu-
mentação exigida.

A edição do Diário Oficial Ele-
trônico do Município do dia 15 de 
julho traz a relação dos candidatos 
que estão sendo convocados. Já o 
edital do processo seletivo está dis-
ponível no site do Cotec/Fadenor e 
pode ser acessado. (Ascom PMMC)

MINAS LÁCTEA COMEÇA NESTA TERÇA

O Instituto de Laticínios Cândido Tostes sedia, a partir desta terça-
-feira, 18, o Minas Láctea 2023. A expectativa da Empresa de Pesquisa 
Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) é de que mais de mil pessoas 
passem pelo evento por dia, que acontece até quinta-feira, 20. A progra-
mação inclui o 36º Congresso Nacional de Laticínios, a 42ª Semana do 
Laticinista, o 46º Concurso Nacional de Produtos Lácteos e a 47ª Expo-
sição de Produtos Lácteos (Expolac), além de debates sobre inovação 
e empreendedorismo. De acordo com a Epamig, são aguardados 300 
congressistas. A previsão de público, de mil visitantes por dia, tem por 
base as inscrições prévias. (Tribuna de Minas - Juiz de Fora) 

https://tribunademinas.com.br/noticias/economia/16-07-2023/mi-
nas-lactea-comeca-nesta-terca.html

ITATIAIUÇU PROMOVE CINEMA DRIVE-IN

Pela primeira vez, Itatiaiuçu vai receber sessões de cinema drive-
-in. O Cine Autorama vai exibir sessões de filmes no próximo fim de 
semana, dias 22 e 23 de julho. A exibição é gratuita, no Parque de Ex-
posições. A iniciativa vai oferecer áreas com cadeiras para quem quiser 
assistir à exibição como pedestre, ampliando as oportunidades de aces-
so ao evento. Serão quatro sessões, duas por dia, com mais de 100 luga-
res. Os filmes são: “Pluft – O Fantasminha”; “Jurassic World: Domínio”; 
“E.T. — O Extraterrestre”; e “Adão Negro”. (Folha Itatiaiuçu - Itatiaiuçu)

https://www.folhapovoitatiaiucu.com/inedito-cinema-drive-in-em-
-itatiaiucu).

COMPLEXO VIÁRIO ENTREGUE EM SABARÁ

Com a conclusão das obras do Complexo Viário de General Carnei-
ro, o principal acesso de Sabará à Belo Horizonte, a rodovia MGC 262 
foi duplicada, com mais de R$ 30 milhões de investimento por parte da 
Prefeitura. Considerada a maior obra viária de Sabará, a inauguração 
aconteceu no último dia 13 de julho. Para a Prefeitura essa obra foi um 
novo marco histórico no município, garantindo mais desenvolvimento 
e mobilidade urbana. Entre as intervenções realizadas, destacam-se as 
construções de uma nova ponte sobre o Rio das Velhas e de um novo 
viaduto sobre linhas férreas, com duas pistas. (Sabará Notícias - Sabará)

https://sabaranoticias.com.br/sabara/complexo-viario-de-general-
-carneiro-maior-obra-viaria-da-historia-de-sabara-e-entregue-a-po-
pulacao/

ESTUDO DECIFRA CRATERA EM SETE LAGOAS

Foi iniciado o estudo técnico para definir o que provoca a acomo-
dação do solo em uma região do bairro Santa Luzia, ao lado do campo 
do Bela Vista. O serviço especializado foi contratado pela Prefeitura de 
Sete Lagoas, que aguarda o resultado para definir qual tipo de inter-
venção deverá ser realizada no local. A Prefeitura está investindo R$ 
34.200,00 neste contrato. A empresa contratada por meio de processo 
licitatório é a CWM Geotecnologia. Além do perímetro formado pela 
ligação das ruas Tupiniquins e Nestor Fóscolo, ela também irá analisar 
um trecho da rua Professora Tarcila do Santos, também no Santa Luzia, 
onde há uma leve acomodação do piso. ( Jornal Sete Dias - Sete Lagoas) 

http://www.setedias.com.br/noticia/cidade/54/estudo-geologico-e-
-iniciado-no-bairro-santa-luzia-para-decifrar-cratera/29880

CEREST INAUGURA AMBULATÓRIO GINECOLÓGICO

O Centro de Referência em Saúde do Trabalhador (Cerest) inau-
gurou o primeiro Ambulatório Ginecológico da Mulher Trabalhadora. 
Além do Ambulatório Ginecológico recém-inaugurado, o Cerest conta 
também com equipe multiprofissional composta por fisioterapeuta, 
assistente social, psicóloga, enfermeiras, técnico de enfermagem, médi-
cos do trabalho e engenheiro de segurança. Além de acolher as deman-
das dos pacientes, a equipe atua na prevenção e promoção da saúde do 
trabalhador, baseado na Política Nacional de Saúde do Trabalhador e da 
Trabalhadora. ( Jornal de Uberaba - Uberaba) 

https://www.jornaldeuberaba.com.br/noticia/59104/cerest-inaugu-
ra-ambulatorio-ginecologico-para-mulheres-trabalhadoras 

CESTA FICA R$ 18 MAIS BARATA EM UBERLÂNDIA

Com deflação pelo segundo mês consecutivo, puxada principal-
mente pela queda de preços dos alimentos, a cesta básica ficou mais 
barata para o uberlandense. De acordo com o Centro de Estudos, Pes-
quisas e Projetos Econômico-sociais da Universidade Federal de Uber-
lândia (Cepes-UFU), o valor da cesta básica em junho teve preço médio 
de R$ 646,22, o que significa uma queda 2,77% em relação ao mês 
anterior. Em maio, o IPC apurou que a cesta básica custaria, em média, 
R$ 664,63. Com o valor R$ 18 mais barato de junho, a cesta acumulou 
queda de 6,13% no primeiro semestre de 2023 em Uberlândia. (Diário 
de Uberlândia - Uberlândia)

https://diariodeuberlandia.com.br/noticia/33999/cesta-basica-fi-
ca-r-18-mais-barata-em-uberlandia 

CÂMARA SÊNIOR ABRE INSCRIÇÕES EM VARGINHA

A Câmara Municipal de Varginha, através da Escola do Legislativo, 
deu início às inscrições para o projeto Câmara Sênior, destinado a pes-
soas acima de 60 anos. A iniciativa proporciona um espaço de convi-
vência, troca de conhecimentos e debates sobre temas relevantes para a 
terceira idade. São colocados em pauta assuntos e situações que fazem 
parte do cotidiano dos idosos, mas que muitas vezes são desconheci-
dos por eles. Nesta edição, o projeto terá duração de 12 semanas, com 
encontros todas às quartas-feiras, das 14h30 às 16h, na Igreja Matriz. 
(Gazeta de Varginha - Varginha)

A prefeitura de Montes Claros 
vai pavimentar as ruas Dália e 
George Veloso, em São Pedro da 
Garça, distrito que fica a cerca de 
70 quilômetros da sede do muni-
cípio. A Ordem de Serviço foi assi-
nada na última sexta-feira (14), e 
as obras serão iniciadas no dia 10 
de agosto.

De acordo com o vice-prefeito 
Guilherme Guimarães, a pavimen-
tação faz parte de um pacote de 
obras que está sendo realizado no 
Distrito. “Além da pavimentação 
de ruas, construção da quadra 
poliesportiva e regularização do 
abastecimento de água, o Distrito 
de São Pedro da Garça também 
foi integrado com a pavimentação 
da estrada, facilitando o acesso 
à sede do município e a outras 
localidades como Aparecida do 
Mundo Novo e também ao muni-
cípio de São João da Ponte. Desde 
o início, essa foi uma determina-
ção do prefeito Humberto Souto”, 

pontua.
Segundo o vice-prefeito, a 

proposta da prefeitura é levar os 
mesmos benefícios da área urbana 
para todas as comunidades rurais. 
“Montes Claros é uma só e a po-
pulação que mora na área rural é 
tão importante quanto a que mora 
nas comunidades rurais. Nos úl-
timos seis anos a Prefeitura pavi-
mentou cerca de 100 quilômetros 
de estradas rurais, mais de 1400 
ruas foram asfaltadas e também 
receberam rede de drenagem plu-
vial, e mais de 100 quilômetros de 
ruas foram recapeadas em todo o 
município”, concluiu.

Também estão sendo constru-
ídos 24 prédios escolares para 
atender os alunos do Sistema Mu-
nicipal de Ensino que aumentam 
dia a dia – hoje já são mais de 35 
mil. Na área da saúde, o número 
de unidades do Programa Saúde 
da Família passou de 70 para 144. 
(Ascom PMMC)

COMPANHIA CONSTRUTORA MONTES CLAROS
CNPJ: 22.661.789/0001-64

EDITAL DE CONVOCAÇÃO PARA ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA – Ficam 
convocados os senhores acionistas desta companhia para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária, em sua sede social à Av. Atlântica, 59, em Montes 
Claros – MG, a realizar-se no dia 04 de agosto de 2023, às 15:30h (quatorze horas e 
trinta minutos), a fim de deliberarem sobre a seguinte ordem do dia: 1)Discussão e 
aprovação das contas da diretoria ref. ao exercício findo em 31/12/23; 2) Eleição de 
nova diretoria; 3) Outros assuntos de interesse da sociedade. 

Montes Claros, 18 de julho de 2023.
Irani Teles de Oliveira Antunes – Presidente.

SENAC REASSUME GESTÃO DO GROGOTÓ

Desde o início deste mês de outubro, o Serviço Nacional de 
Aprendizagem Comercial (Senac) em Minas reassumiu a gestão do 
renomado Hotel-Escola Senac Grogotó, localizado em Barbacena. 
Nos próximos meses, o Senac fará a revitalização da infraestrutura e 
a elevação dos padrões de atendimento, além de buscar a ampliação 
dos serviços e espaços disponíveis. Inaugurado em Barbacena, em 
1960, o Hotel-Escola Senac Grogotó representa um marco na história 
da hotelaria: foi o primeiro hotel-escola da América Latina. (Cidade 
Conecta – Belo Horizonte) https://www.cidadeconecta.com/noticias/
atualidades/senac-minas-reassume-gestao-do-grogoto/

 

SINDCOMÉRCIO HOMENAGEIA ALEXANDRE MATTAR

O empresário Alexandre Mattar, sócio proprietário da rede de Far-
mácias Indiana, foi agraciado com uma honraria em reconhecimento 
às suas notáveis contribuições para o comércio mineiro. A premia-
ção Mercúrio, concedida por indicação do Sindcomércio de Teófilo 
Otoni, através da Fecomércio Minas Gerais, ressaltou a trajetória de 
sucesso do empresário e a expansão impressionante de sua rede de 
farmácias Indiana. (Diário Tribuna – Teófilo Otoni) https://diariotri-
buna.com.br/?p=21723

 

RIBEIRINHOS IGNORAM INVESTIMENTO EM LAFAIETE

Entre 2022 e 2023, foram implantados pela Copasa 11.770 metros 
de redes interceptoras que recebem os esgotos dos imóveis situados 
às margens do Ribeirão Bananeiras, em Lafaiete. As obras foram con-
cluídas em junho de 2023 e tiveram um custo total de R$ 12 milhões. 
Mas um fator impede a cidade de fazer as pazes com o seu rio: cabe 
aos moradores ribeirinhos a ação de fazer a ligação entre o seu esgoto 
e o emissário construído pela concessionária. E sem uma fiscalização 
efetiva, não só o cágado, mas toda fauna aquática e a cidade, como 
um todo, seguem condenados a conviver e tentar resistir à poluição. 
(Correio da Cidade - Conselheiro Lafaiete) https://www.jornalcor-
reiodacidade.com.br/busca?q=bananeiras

PROJETO PLANTA MAIS DE 70 MIL MUDAS

Um dos biomas mais diversos do mundo é também, há anos, a 
floresta mais desmatada do Brasil. Hoje, apenas 24% da área original 
da Mata Atlântica resiste. Cada vez mais iniciativas surgem na con-
tramão para recuperar a área perdida. Esse é o caso do projeto de 
restauração ambiental da Companhia Brasileira de Alumínio (CBA), 
em parceria com pesquisadores da Universidade Federal de Viçosa 
(UFV ) e viveiristas do município de Dona Euzébia. Em três anos, mais 
de 70 mil mudas de espécies nativas desse bioma já foram plantadas 
em cidades da Zona da Mata Mineira. ( Jornal Além Parahyba) http://
www.jornalalemparahyba.com.br/2023/10/projeto-planta-mais-de-
-70-mil-mudas-de-arvores-na-zona-da-mata/

CESTA BÁSICA EM POÇOS TEM QUEDA

O Procon Poços divulgou a nova pesquisa de preço dos itens da 
cesta básica. Segundo o órgão de defesa do consumidor, a cesta bási-
ca está 0,77% mais barata. O levantamento foi feito entre os dias 25 
e 28 de setembro. Ao todo, foram consultados 14 supermercados e 
atacarejos de Poços de Caldas. Os itens que subiram foram azeite de 
oliva (R$ 2,33), leite em pó (R$ 1,21), arroz (R$ 1,12), maionese (R$ 
0,55) e sabão em pó (R$ 0,63). Tiveram queda pão doce (R$ 3,05), 
pão francês (R$ 1,76), requeijão (R$ 1,18), amido de milho (R$ 0,79) 
e suco de uva (R$ 1,42). No geral, os preços das carnes caíram 3,76%. 
( Jornal da Cidade – Poços de Caldas) https://www.jornaldacidade1.
com.br/cesta-basica-em-pocos-tem-queda-de-077/

 
NOVAS VIAS REVITALIZADAS EM ARAGUARI

O projeto de recapeamento das vias públicas de Araguari sempre 
foi uma das metas do Poder Executivo municipal, através da Secretaria 
de Infraestrutura. Esse serviço tem beneficiado a comunidade de for-
ma geral, pois, além da recuperação das vias que passam na porta das 
residências de vários moradores, auxilia na comodidade urbana com 
ruas e avenidas revitalizadas. Nesta semana, a secretaria voltou a rea-
lizar o serviço com a rua Natal Mujalli, na região central, recebendo o 
benefício, que vem sendo elogiado pela comunidade, vez que a ação 
do tempo desgastou muito as duas pistas da via. (Gazeta do Triângulo 
– Araguari) https://gazetadotriangulo.com.br/novas-vias-recebem-re-
vitalizacao-no-centro-e-nos-bairros/

 CATADORES RECEBEM AUXÍLIO DA PREFEITURA

Os catadores de materiais recicláveis têm papel essencial na pre-
servação do meio ambiente. Por meio do trabalho deles, é possível 
fazer a destinação ambientalmente responsável dos nossos resíduos 
sólidos. Reconhecendo a importância desta classe, nesta quarta-feira 
(04/10), a prefeitura de Ouro Preto fez o repasse do “Auxílio Catador”, 
instituído pela Lei 1.373 de 2023. Ao todo, 20 catadores, vinculados a 
uma associação do município, receberam a parcela inicial do benefí-
cio no valor de R$ 500,00, que vai até o mês de dezembro. O auxílio 
tem o intuito de contribuir com os profissionais durante os períodos 
de baixa no valor dos materiais.  O Liberal – Ouro Preto) https://site.
jornaloliberal.net/noticia/8992/catadores-de-ouro-preto-recebem-
-auxilio-da-prefeitura
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Localizado em Barbacena, primeiro hotel-escola da América 
Latina recebe investimentos em infraestrutura e tem ampliação 

dos serviços

Durante a reunião, o psicólogo 
do Ministério Público de Minas 
Gerais, Ranyere Mendes Vargas, 
proferiu palestra com os represen-
tantes da rede intersetorial para 
alinhamento e discussão da im-
plantação da Lei da Escuta no Mu-
nicípio, com o objetivo de garantir 
a proteção e o bem-estar das crian-
ças e adolescentes que passam por 
esse processo.

A Lei - A Lei da Escuta Protegi-
da (13.431/2017) estabelece que 
crianças e adolescentes vítimas e 
testemunhas de violência tenham 
seus direitos e integridade garan-
tidos, possibilitando à criança ou 
adolescente que relate o ocorrido 
apenas uma vez em ambiente aco-
lhedor, evitando a revitimização. 
Ainda segundo a lei, o objetivo é 
estabelecer fluxos e protocolos de 
atendimento integrado e implan-
tar sistemas de gestão dos casos 
de violência. (Ascom PMMC)
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SES-MG disponibiliza R$ 10,6 mi para 
ampliar serviços de saúde no Norte de 
Minas

Parcerias visam aperfeiçoar políticas, 
programas e projetos

Seis consórcios intermunicipais 
de saúde do Norte de Minas estão 
sendo contemplados pela Secreta-
ria de Estado de Saúde de Minas 
Gerais (SES-MG) com a disponibi-
lização de recursos superiores a R$ 
10,6 milhões destinados ao apri-
moramento do sistema de saúde. O 

repasse dos recursos, por meio do 
Programa de Desenvolvimento dos 
Consórcios Públicos de Saúde (Pro-
consórcio), está previsto na Delibe-
ração 4.371, aprovada dia 26 de 
setembro, durante reunião da Co-
missão Intergestores Bipartite do 
Sistema Único de Saúde (CIB-SUS), 

realizada em Belo Horizonte. 
Para 50 consórcios sediados em 

todas as regiões do estado, o in-
vestimento é da ordem de R$ 100 
milhões. O dinheiro poderá ser 
investido em obras de melhoria e 
ampliação da infraestrutura assis-
tencial dos consórcios, compra de 

Por meio da Deliberação 4.280, 
aprovada no dia 25 de julho de 
2023, foi criado em Minas Gerais o 
Programa de Desenvolvimento dos 
Consórcios Públicos de Saúde (Pro-

consórcio). As parcerias estabeleci-
das pelo Governo de Minas visam 
aperfeiçoar políticas, programas e 
projetos coordenados pela SES-MG 
que são gerenciados pelos consór-

cios. 
Outros objetivos focam na im-

plantação, ampliação e aperfeiçoa-
mento de serviços ambulatoriais e 
hospitalares; capacitação e qualifi-

cação de processos gerenciais e dos 
colaboradores, além de incentivar a 
inovação em saúde.

Dados da SES-MG revelam que 
atualmente o estado possui 75 

consórcios intermunicipais de saú-
de ativos, dos quais 57 podem ser 
contemplados por políticas e pro-
jetos por estarem adequados à lei. 
Por outro lado, dos 853 municípios 

do estado, 93% da população conta 
com os serviços de algum dos con-
sórcios de saúde, o que compreen-
de mais de 20 milhões de pessoas. 
(Ascom SES-MG) 

    PROCONSÓRCIO

equipamentos médicos e ampliação 
do atendimento à população. 

Os R$ 10,6 milhões disponibili-
zados para seis consórcios do Norte 
de Minas, nos quais estão filiados 
61 municípios, estão divididos da 
seguinte forma: Consórcio Intermu-
nicipal de Saúde do Norte de Minas 
(Cisnorte), sediado em Montes Cla-
ros, (R$ 2,556 milhões); Consórcio 
Intermunicipal de Saúde do Alto 
Médio São Francisco (CISAMSF), 
sediado em Januária, (R$ 2,074 mi-
lhões); Consórcio Intermunicipal 
Multifinalitário do Médio São Fran-
cisco (CIMMESF), sediado em Pira-
pora, (R$ 1,651 milhão); Consórcio 
Intermunicipal de Saúde do Alto Rio 
Pardo (CISARP), sediado em Taiobei-
ras, (R$ 1,677 milhão); Consórcio 
Intermunicipal de Saúde da Micror-
região do Alto Rio Verde Grande (CI-
SARVG), sediado em Montes Claros; 
e o Consórcio Intermunicipal de 
Saúde de Grão Mogol (CIS Grão Mo-
gol), sediado em Francisco Sá, (R$ 
1,326 milhão para cada instituição).

A referência técnica da Assessoria 
de Governança Regional (AGR) da 
Superintendência Regional de Saú-

de (SRS) de Montes Claros, Karine 
Revert Souto Durães, explica que 
“até o dia 22 de outubro, os dirigen-
tes dos consórcios deverão manifes-
tar o interesse de recebimento dos 
recursos e elaborar a primeira ver-
são do planejamento de realização 
dos investimentos. Posteriormente, 
em reuniões da CIB-SUS das micror-
regiões e da macrorregião de saúde, 
as unidades regionais da SES–MG 
deverão informar aos gestores os 
consórcios que apresentaram o pla-
nejamento de utilização dos recur-
sos”.

Para receber os valores disponi-
bilizados pela SES-MG, os dirigen-
tes dos consórcios deverão assinar 
termo de compromisso no Sistema 
de Gerenciamento de Resoluções 
Estaduais de Saúde (SiG-RES). A 
previsão é de que a vigência dos ter-
mos de compromisso seja iniciada 
no dia 13 de dezembro deste ano.

Além disso, os consórcios de-
verão elaborar o planejamento da 
utilização dos recursos, contem-
plando o dimensionamento dos 
investimentos para a execução de 
obras de construção, ampliação ou 

adequações de imóveis. Também 
deverão ser dimensionados os in-
vestimentos a serem feitos na com-
pra de equipamentos permanentes 
médicos assistenciais.

“A Deliberação 4.371 define que 
o planejamento de utilização de 
recursos deverá apresentar justifi-
cativa que contemple a avaliação 
do ganho assistencial qualitativo e/
ou quantitativo da região de saúde 
com a ampliação do escopo assis-
tencial e/ou supressão da demanda 
existente na região”, observa Karine 
Revert.

A superintendente regional de 
saúde de Montes Claros, Dhyeime 
Thauanne Pereira Marques, ava-
lia que, “para o Norte de Minas, o 
fortalecimento dos consórcios de 
saúde, por meio de parcerias esta-
belecidas pela SES-MG, constitui 
importante ação de ampliação do 
acesso da população aos serviços de 
saúde. Além disso, os investimentos 
vão propiciar o fortalecimento das 
microrregiões, viabilizando com isso 
a descentralização dos atendimen-
tos de média e de alta complexidade 
em Montes Claros”. 
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Capes/MEC aprova novo doutorado da 
Unimontes: Cuidado Primário em Saúde 

Semana do administrador conta com 
presenças ilustres na UnifipMoc 

A Coordenação de Aperfeiçoa-
mento de Pessoal de Nível Superior 
(Capes), do Ministério da Educação 
(MEC) aprovou mais um curso de 
pós-graduação Stricto Sensu da 
Universidade Estadual de Montes 
Claros (Unimontes). Trata-se do 
Doutorado em Cuidado Primário 
em Saúde. O início das atividades 
do curso está previsto para o pri-
meiro semestre de 2024, depen-
dendo ainda de homologação pelo 
Conselho Nacional de Educação 
(CNE). 

A proposta do Doutorado em 
Cuidado Primário em Saúde foi 
aprovada pela Capes/MEC com 
nota máxima (5).  Com a aprovação 
da proposta, a Unimontes passa a 
contar com 19 cursos de mestrado 
e seis cursos de doutorado, soman-
do 19 programas de Pós-Graduação 
Stricto sensu (11 acadêmicos e oito 
profissionais). 

Em maio deste ano, A Capes/MC 

aprovou o doutorado em Biodiver-
sidade e Uso dos Recursos Naturais 
da Unimontes, cujas atividades es-
tão sendo iniciadas neste segundo 
semestre. 

Atualmente, a Universidade tota-
liza cerca de 1.200 alunos matricu-
lados em seus mestrados e douto-
rados (acadêmicos e profissionais). 

A proposta do Doutorado em 
Cuidado Primário em Saúde tem 
como coordenadora a professora 
Josiane Santos Brant Rocha. O pro-
grama terá duração de quatro anos. 

O pró-reitor de Pós-Graduação 
da Unimontes, professor Marlon 
Christian Toledo Pereira, salienta 
que a aprovação da proposta do 
Doutorado em Primário em Saúde 
pela Capes/EMC com nota máxima 
é um reconhecimento à capacidade 
e qualificação do corpo docente da 
instituição. Destaca que a iniciativa 
vai contribuir com a melhoria da ca-
pacitação de pessoal para a área de 

saúde na região. 
“A aprovação do Doutorado em 

Cuidado Primário em Saúde repre-
senta mais um importante salto na 
qualificação de recursos humanos 
com excelência na área da saúde 
para a região Norte de Minas Ge-
rais, especificamente em Saúde 
Coletiva e Aspectos Clínicos dos 
Cuidados em Saúde, áreas de con-
centração do programa”, afirma o 
pró-reitor.

“Para a Unimontes o Doutorado 
em Cuidado Primário em Saúde 
reafirma o elevado comprometi-
mento, competência e qualificação 
dos professores envolvidos. Assim, 
proporcionará um ciclo virtuoso 
de incremento de mais pesquisas, 
tecnologia e inovação, bem como 
de integração com a graduação na 
melhoria da qualidade do ensino 
de forma geral”, conclui o profes-
sor Marlon Toledo Pereira. (Ascom 
Unimontes)

Nos dias 2 e 3 de outubro, o 
Centro Universitário FipMoc Afya 
sediou a Semana do Administra-
dor, que contou com a presença 
de profissionais de renome, em 
rodas de conversa, com total inte-
ração entre público e convidados. 
O evento que foi organizado pelos 
professores João Guilherme Ma-
galhães, Gilze Oliveira, Caroline 
Marlene Quintino e o coordena-
dor do curso de Administração da 
UnifipMoc Afya, Ramon Alves.

O primeiro dia de evento con-
tou com as presenças ilustres da 
administradora da Smart Empre-
endimentos, Kênia Mendes e da 
empreendedora e sócia-proprie-

tária da LillaCandy e Restaurante 
Comida de Minas, Marília Furtado. 
No segundo dia, o evento recebeu 
a sócia-proprietária da Cris Jóias 
e Classic Mens Club e diretora na 
ACI, Ariane Galdino; do professor 
e consultor de empresas, Leonar-
do Cristovam, e da administradora 
de gestão de recursos humanos e 
analista comportamental, Flávia 
Nobre.

O coordenador Ramon Alves 
revelou que eventos dessa enver-
gadura contribuem bastante para 
a experiência e enriquecimento 
do aluno, pois agregam diferen-
tes conteúdos e perfis. “O evento 
contou com mesas redondas que 

discutiram sobre empreendedo-
rismo, negócios, mercado e opor-
tunidades, e gestão empreende-
dora, mercado de capitais voltado 
para o marketing, serviços e recur-
sos humanos”, frisou.

Segundo o professor João 
Guilherme Magalhães, “o evento 
contou com um bate-papo en-
tre administradores renomados 
e empreendedores de destaque, 
proporcionando um ambiente 
rico em troca de experiências, 
aprendizado e networking. Essa 
celebração foi mais do que ape-
nas um reconhecimento da pro-
fissão; foi uma oportunidade 
para estudantes e profissionais 

se conectarem, trocarem insights 
e se inspirarem em trajetórias 
de sucesso. Os administradores 
compartilharam suas jornadas, os 
desafios enfrentados, bem como 
as estratégias que os levaram ao 
sucesso. Os empreendedores, por 
sua vez, trouxeram uma visão prá-
tica e inovadora do mercado atu-
al, debatendo sobre tendências e 
oportunidades. A UnifipMoc, cien-
te da importância da formação 
contínua e do engajamento com 
o mercado, proporcionou esse 
momento ímpar. Os participantes 
puderam absorver lições valiosas, 
que certamente contribuirão para 
suas carreiras e para o desenvol-

vimento do setor administrativo 
na região. Foi, sem dúvida, uma 
comemoração que ficará marcada 
na memória de todos, reforçando 
a relevância do papel do adminis-
trador na construção de um futu-
ro próspero e inovador”.

A professora Gilze Oliveira, 
destacou a importância de receber 
profissionais gabaritados para co-
memorar a Semana do Administra-
dor, “foi um evento muito rico, em 
que as pessoas puderam compar-
tilhar suas histórias de carreira, e 
com isso puderam motivar, encan-
tar, informar e orientar os nossos 
acadêmicos. Foram dias de muita 
troca de experiências para os aca-
dêmicos do curso de administra-
ção. Debatemos sobre carreira, 
jornada de negócio, empreende-
dorismo, e sobre os desafios que 
eles enfrentarão na carreira”.

Para a acadêmica do curso de 
administração Gabriela Félix, “foi 
uma honra participar dessa 13ª 
edição da Semana do Administra-
dor em que aprendemos muito 
com todos os convidados que es-
tiveram presentes nos agraciando 
com seus conhecimentos”.

A administradora da Smart 
Empreendimentos, Kênia Mendes 
destacou a importância da experi-
ência. “Ter essa oportunidade de 
compartilhar um pouco da minha 
carreira profissional com os estu-
dantes da administração, além da 
troca de conhecimento com os 
outros participantes do evento. 
A UnifipMoc está de parabéns, foi 

um ótimo evento”.
Já Marília Furtado destacou a 

organização do evento. “A Uni-
fipMoc Afya é referência, todos 
foram muito profissionais, even-
to muito bem organizado e o só 
tenho a agradecer pelo convite e 
parabenizar pela ótima organiza-
ção”. 

Leonardo Cristovam relatou o 
quão importante foi a realização 
do evento. “Achei muito interes-
sante esse evento, pois trabalha-
ram as questões de mercado, e os 
desafios que os profissionais en-
frentarão no decorrer da carreira. 
Achei muito interessante também 
o nível das perguntas que eram 
feitas para cada um de nós, con-
vidados”. 

Ariane Galdino destacou a 
importância dos momentos de 
interação dos acadêmicos com 
as possibilidades de práticas são 
enriquecedores, porque dão a 
eles a visão de que a teoria tem 
valor no dia-a-dia. “Penso que foi 
uma maneira de levar a eles um 
olhar mais real dos rumos da ad-
ministração e do que o mercado 
espera daqueles que sustentam 
esse pilar tão importante, e que co-
labora para a gestão dos negócios”. 
Flávia Nobre destacou a felicidade 
em participar. “Foi um evento com 
propósito, a gente planta sementes 
e espera germinar e nem sempre 
estaremos lá para ver essa semente 
germinar, mas temos que fazer isso, 
principalmente neste meio acadê-
mico”. (Ascom UnifipMoc)
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Adolescentes denunciam o pai por 
ameaçar matar a mãe delas em Manga

Motorista morre após 
acidente entre duas 
carretas na BR-251 

PM desarticula tentativa de motim no Presídio 
de Monte Azul

Criança morre afogado em tanque na zona 
rural de Nova Porteirinha

Um homem, de 31 anos, foi preso na manhã 
desta segunda-feira (9), após ameaçar matar a 
ex-esposa, de 42 anos, com uma faca e arma de 
fogo, em Manga.

Segundo a Polícia Militar, as filhas do casal li-
garam informando que o homem tinha ido até a 
casa delas armado e querendo matar a mulher. 
No momento, a mãe das meninas tinha saído 
para fazer uma consulta e o suspeito não a en-
controu em casa.

As duas adolescentes, de 11 e 15 anos, disse-
ram que estavam dormindo, quando o pai che-
gou, derrubou o portão e procurou pela mulher. 
Ao perceber que a ex não estava em casa, o ho-
mem teria sacado a arma e ameaçado uma das 
filhas caso ela chamasse a polícia.

Após rastreamentos, o suspeito foi localizado 
no Mercado Municipal da cidade. Com ele, foram 
apreendidos um revólver, munição e uma faca.

Conforme a PM, a mulher entrou com pedido 
de medida protetiva contra o homem no ano pas-
sado. Eles se separaram há um ano e tem duas 
filhas em comum.

Ainda conforme a PM, o homem tem passa-
gens por homicídio tentado ocorrido em 2014, 
em Manga.

Um motorista, de 38 anos, mor-
reu num acidente entre duas carre-
tas, na BR-251, em Francisco Sá, no 
domingo (9).

Segundo a Polícia Rodoviária 
Federal, uma carreta semirrebo-
que carregada com feijão, seguia 
sentido Montes Claros a Salinas, 
quando desacoplou e tombou na 

pista, batendo de frente com outra 
carreta que seguia no sentido con-
trário.Com o impacto, o motorista 
da carreta carregada de sacos com 
pó de pedra ficou preso às ferra-
gens e não resistiu aos ferimentos. 
Os bombeiros realizaram o desen-
carceramento do corpo, que foi 
encaminhado para a Funerária de 

Francisco Sá.
A pista ficou parcialmente inter-

ditada durante o atendimento da 
ocorrência. A perícia da Polícia Civil 
também compareceu ao local.

O motorista da outra carreta, 
que estava carregada de feijão, foi 
atendido pelo SAMU e não apresen-
tava nenhuma queixa.

Uma tentativa de motim foi 
registrada neste domingo (8), no 
Presídio de Monte Azul. De acordo 
com o registro da Polícia Militar, um 
policial penal ouviu um barulho 
estranho e, ao chegar onde os de-
tentos estavam, visualizou um deles 
arrancando um pedaço de ferro da 
porta da cela de triagem. O homem 
desobedeceu a ordem para entregar 
a barra e correu para o banheiro.

Ainda de acordo com o registro 
da PM, houve ameaças aos policiais 
e agressões, e por procedimentos 
de segurança, foi necessário retirar 
os outros presos da cela.

Com a chegada de reforços ao 

presídio, muitas houve aglomera-
ção na rua. Consta no Boletim de 
Ocorrência que alguns detentos 
quebraram a parede do banheiro 
e passaram a jogar tijolos nos poli-
ciais. Outros presos jogaram pedras 
e quebraram uma cela. Logo depois, 
colocaram fogo em colchões e rou-
pas. As chamas foram contidas pelos 
próprios policiais.

Conforme a polícia, pelo menos, 
seis detentos foram identificados 
como responsáveis pelo motim.

A Secretaria de Estado de Justiça 
e Segurança Pública (Sejusp) con-
firmou que os policiais penais do 
Presídio de Monte Azul controlaram 

uma subversão da ordem na unida-
de prisional.

“A ação dos policiais penais foi 
necessária em razão de um preso ter 
conseguido arrancar um pedaço de 
ferro da porta da cela de triagem e 
não obedecer a ordem de procedi-
mento padrão para entrada dos po-
liciais na cela. O custodiado tentou 
esconder o objeto no vaso sanitário, 
que precisou ser arrancado poste-
riormente para a retirada do ferro. 
Com a movimentação, presos de 
duas outras celas começaram a ate-
ar fogo em pedaços de roupas, col-
chões e demais objetos, jogando-os 
no pátio. As chamas foram rapida-

mente controladas. A Polícia Militar 
foi acionada para isolar o perímetro 
de segurança da unidade em razão 
do fluxo de pessoas que se aglome-
raram em uma praça que fica em 
frente à unidade”, informou a nota.

O texto da Sejusp disse, ainda, 
que a unidade segue a rotina, e que 
não houve reféns ou perda de con-
trole de segurança, “por isso o even-
to não é classificado como motim 
ou rebelião”, ratificou.

Os presos envolvidos passarão 
pelo Conselho Disciplinar para apu-
ração das faltas administrativas. O 
Poder Judiciário também será comu-
nicado pela Sejusp.

Um menino, de cinco anos, 
morreu afogado em um tanque 
na Colonização Matinha, zona 
rural de Nova Porteirinha nesse 

domingo (8).
Segundo as informações re-

gistradas pela Polícia Militar, a 
mãe do garoto contou que eles 

nadavam com familiares e ela 
saiu rapidamente para pegar o 
celular. Ao retornar, não o viu 
mais. Ela e os parentes começa-

ram a procurá-lo e o encontra-
ram dentro do tanque.

Consta no boletim de ocor-
rência que duas enfermeiras 

que estavam no local, onde fun-
ciona um restaurante, tentaram 
reanimar a criança, sem suces-
so. Uma delas chegou a ir com 

os familiares do menino até o 
hospital Fundajan, mas ele já 
chegou na unidade de saúde 
sem vida.
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Confiança dos pequenos negócios 
mineiros em agosto foi a maior do ano

IMA simplifica cadastro de criadores de 
abelhas do estado

Pesquisa feita pelo Sebrae Minas mostra que índice ficou quatro pontos acima do mês anterior
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A mais recente pesquisa Índice Se-
brae de Confiança dos Pequenos Ne-
gócios (Iscon), feita no mês de agosto 
para mostrar a percepção dos donos de 
pequenos negócios acerca do momen-
to econômico atual, registrou ligeiro 
crescimento na confiança dos empre-
sários mineiros. O indicador teve um 
aumento de quatro pontos em relação 
a julho e ficou em 114, sendo o maior 
índice de 2023.

O Índice de Situação Recente (ISR), 
que reflete a percepção dos empreende-
dores sobre suas atividades nos últimos 
três meses, foi de 85, quatro pontos aci-
ma do registrado em julho. Seguindo 
a mesma tendência de crescimento, o 
Índice de Situação Esperada (ISE), que 
reflete as expectativas dos empreende-
dores em relação ao trimestre seguinte, 
ficou em 129, quatro pontos acima do 
registrado no mês anterior.

O aumento considerável registrado 
no índice de agosto reforça que a con-
fiança dos empreendedores é sensível 
a fatores como conjuntura econômica 
nacional, desempenho do PIB e oscila-
ções da inflação. “O nível de confiança 
dos pequenos negócios foi influen-
ciado positivamente pelo avanço do 
PIB em 0,9% no segundo trimestre de 
2023, na comparação com o trimestre 
imediatamente anterior, o que se tra-
duz em mais empregos e busca por no-
vos investimentos no estado”, explica 
o presidente do Conselho Deliberativo 
do Sebrae Minas, Marcelo de Souza e 

Silva.

ISCON POR SETOR  - Segundo a 
pesquisa de agosto, a confiança em to-
dos os setores aumentou relativamen-
te em comparação a julho. A Constru-
ção Civil (115), o Setor de Serviços 
(113), e o Comércio (113) obtiveram 
os melhores resultados, seguido pela 
Indústria (108).

POR PORTE - O Iscon também mos-
trou que houve uma evolução con-
siderável nos dados de empresas de 
diferentes portes. A confiança dos mi-
croempreendedores individuais (MEI) 
aumentou três pontos no comparativo 
com o levantamento feito em julho, 
passando de 111 para 114. Já a micro-
empresa obteve índice de 116, seis a 
mais que o registrado no mês anterior. 
Por fim, as empresas de pequeno por-
te tiveram expansão de seis pontos na 
confiança, chegando a 109 pontos.

INTERPRETAÇÃO DO ISCON

O Iscon expressa a tendência para o 
nível da atividade, levando em conta o 
passado recente (últimos três meses) e 
o futuro próximo (próximos três). Um 
índice de confiança maior que 100 in-
dica tendência de expansão da ativida-
de; igual a 100, mostra a tendência de 
estabilidade da atividade e menor que 
100, de retração da atividade. (Agência 
Sebrae)

Apicultores e meliponiculto-
res de Minas Gerais têm lidado 
com episódios de mortalidade de 
abelhas por intoxicação por agro-
tóxicos utilizados em culturas pró-
ximas a criatórios desses animais. 
Diante desta situação, o Instituto 
Mineiro de Agropecuária (IMA), 
órgão vinculado à Secretaria de 
Estado de Agricultura, Pecuária e 
Abastecimento (Seapa), juntou-se 
à iniciativa privada para desenvol-
ver medidas que visam incentivar 
a regularização dos produtores 
mineiros de abelhas. O cadastro 
no IMA permite um mapeamento 
do estado, proporcionando agir 
rapidamente em casos de alta mor-
talidade. Além disso, auxilia no es-
tabelecimento de políticas públicas 

mais apropriadas para essa produ-
ção. 

O problema ficou evidente no 
início de 2023, quando um apicul-
tor de Jacuí, no Sudoeste de Minas 
Gerais, notando que um número 
elevado de suas abelhas havia mor-
rido, coletou amostras e enviou 
para um laboratório de Bragança 
Paulista, no estado de São Paulo. 
Foram constatados tipos variados 
de agrotóxicos, incluindo produtos 
proibidos para uso e comércio. A 
partir daí, o IMA foi acionado e, em 
conjunto com produtores, iniciou 
discussões a respeito do tema com 
o intuito de estabelecer diretrizes 
para solucionar esse problema.

A criação de abelhas tem carac-
terísticas próprias. Na maioria das 

vezes, os apicultores utilizam pro-
priedades cedidas informalmente 
para instalar seus apiários. Quando 
o proprietário desta terra ou pro-
prietários vizinhos aplicam agrotó-
xicos em suas culturas, as abelhas 
que estão circulando naquela área 
livremente, são intoxicadas e mor-
rem. “Quando os produtores vão 
aplicar esses produtos em suas la-
vouras devem avisar seus vizinhos e 
também os apicultores e meliponi-
cultores da região sobre a aplicação 
desses produtos para evitar que as 
abelhas não sejam atingidas”, expli-
ca Eduardo Lage, fiscal agropecuá-
rio do IMA e coordenador do Pro-
grama de Sanidade das Abelhas no 
estado de Minas Gerais.

Desde que iniciou um trabalho 

mais próximo dos apicultores e me-
liponicultores, o IMA, entendendo 
as necessidades específicas do se-
tor, decidiu simplificar o cadastro 
desses produtores no órgão. Dife-
rentemente dos cadastros habitu-
ais, os criadores de abelhas não vão 
precisar apresentar documento que 
comprove posse ou propriedade de 
onde instalou seu apiário (contrato 
de arrendamento, aluguel, inventá-
rio, termos de cessão etc.).

Uma nova portaria que regu-
lamenta o cadastro desses produ-
tores em breve será publicada. De 
acordo com a nova legislação, além 
de apresentar documentos básicos 
de identificação, o produtor terá 
que cadastrar-se no IMA informan-
do a geolocalização de seus apiá-
rios. Posteriormente, o órgão vai 
até a propriedade fiscalizar o criató-
rio. A nova legislação visa incentivar 
a inscrição no IMA e, assim, ampliar 
o monitoramento dessa produção 
em Minas Gerais. “Ao saber onde 
estão as criações de abelhas, pode-
mos praticar as medidas sanitárias 
nessas regiões e instruir os produ-
tores sobre como agir em casos de 
aplicação de agrotóxicos por seus 
vizinhos”, completa Lage.

Desde o início deste trabalho, o 
IMA teve um incremento de cerca 
de 500 produtores cadastrados no 
instituto. A expectativa é que, com 
a publicação da nova legislação de 
cadastro, mais produtores se regu-
larizem, aumentando, assim, a vi-
gilância epidemiológica em Minas.

Obrigações previstas por legis-
lação

Além de cadastrarem-se, os pro-
dutores de abelhas têm a obrigação 
de transitar com sua produção por-
tando a Guia de Trânsito Animal 
(GTA) e notificar ao IMA as altas 
mortalidades desses animais, as-

sim, o serviço oficial de defesa sani-
tária do estado pode agir coletando 
amostras para envio ao laboratório 
responsável por essas análises. 

Além do cadastro da criação de 
abelhas no IMA, o produtor tam-
bém deve registrar a produção de 
mel. O registro é uma medida de 
segurança alimentar dos produtos 
consumidos pela população.

A sociedade tem papel funda-
mental nesse processo. A instru-
ção é consumir mel apenas de 
produtores registrados. Para isso, 
o consumidor deve ficar atento à 
embalagem do produto. A forma 
de identificar produtos que estão 
próprios para consumo, é verificar 
a existência do selo de inspeção 
municipal (SIM), estadual (SIE) ou 
federal (SIF).

Apicultura e meliponicultura

A apicultura e a meliponicultura 
são atividades de criação de abelhas 
com o objetivo de produzir mel, 
própolis, geleia real ou cera de abe-
lha. A principal diferença entre es-
sas duas atividades está relacionada 
ao tipo de abelhas criadas.

A apicultura se concentra na 
criação de abelhas do gênero Apis 
mellifera, conhecidas popular-
mente como abelhas europeias 
ou abelhas africanas. Essas abelhas 
foram introduzidas no Brasil pelos 
portugueses durante o período de 
colonização.

Já a meliponicultura envolve a 
criação de abelhas sem ferrão, tam-
bém chamadas de abelhas indígenas, 
abelhas nativas ou meliponíneos. Es-
sas abelhas são naturais da América 
do Sul, e estima-se que existam cerca 
de 300 espécies no Brasil. As abelhas 
sem ferrão são importantes para a 
polinização de plantas nativas, e são 
também uma fonte de mel, própolis 
e outros produtos.

A apicultura e a meliponicultura 
são atividades que contribuem para 
a economia e para o meio ambiente, 
sendo Minas Gerais um importante 
produtor de mel no Brasil.

Legislação vigente

A legislação brasileira estabelece 
uma clara divisão de responsabilida-
des entre os órgãos competentes no 
que diz respeito aos agrotóxicos. A 
Anvisa é encarregada da classificação 
toxicológica desses produtos, en-
quanto o Ibama é responsável pela 
avaliação da periculosidade ambien-
tal. Já o Mapa é o órgão responsável 
pelo registro e pela análise de efici-
ência agronômica.

Em Minas Gerais, o IMA assume 
o papel de fiscalizador do uso e co-
mércio de agrotóxicos. No caso do 
produtor, suas atribuições incluem 
supervisionar a aplicação do pro-
duto seguindo as recomendações 
do fabricante e as normas vigentes, 
fiscalizar o armazenamento e a de-
volução das embalagens vazias ao 
fabricante.

Atualmente, a novidade tem sido 
o uso de drones para fins de apli-
cação dos agrotóxicos. Para operar 
um drone com essa finalidade, é 
necessário cadastrar o aparelho no 
Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento (Mapa), além de 
efetuar o registro na Agência Nacio-
nal de Aviação Civil (Anac).

“O IMA fiscaliza apenas se o 
agrotóxico utilizado é próprio para 
aplicação aérea e se é adequado 
para a cultura em que está sendo 
aplicado. Também é verificado se o 
produtor tem nota fiscal e receituá-
rio agronômico e se o produto é le-
galizado”, explica Marcela Ferreira 
Rocha, fiscal agropecuário respon-
sável pela fiscalização do comércio 
e uso de agrotóxicos no IMA. (Agên-
cia Minas)



Montes Claros, terça-feira, 10.10.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 entRetenimentO

Adriana diz que Jonas deve se entender com Helena. Edu discute com Érica por causa 
de Renée, e Vic ouve. Helena vê quando Giovanni recebe uma mensagem de Cris. Yeda 
sugere que Lara participe das decisões sobre o escritório. Roberto se desespera com as in-
vestigações de Mário. Tony enfrenta Edu. Natália confessa a Carol que passou a desconfiar 
de Adriana a Jonas. Carol se espanta com a reação de Pedro ao falar sobre Bruno. Ísis e 
Giovani torcem para que o teste de DNA dê negativo. 

Luna enfrenta Preciosa para defender Maria Navalha. Cecília mostra os documen-
tos de sua investigação para Barreto. Bebel exige que Heitor convença Preciosa a de-
sistir do suposto tesouro da Dama de Ouro. Jefinho é chamado para participar de um 
programa na TV Globo. Preciosa e Luna brigam na delegacia. Caíto confessa a Bartô 
que foi ele quem colocou a navalha no buquê de flores de Rejane. Luna diz à Preciosa 
que o tesouro da Dama de Ouro foi encontrado. 

RESUMO DE Novelas
Petra se desespera ao flagrar Graciara na cama com Hélio. Hélio diz a Luigi que des-

confia de que Irene tenha armado o flagra para afastá-lo de Petra. Luigi reage apavorado 
com as ameaças de Irene. Marino dá dinheiro para Tadeu. Aline decide seguir o conselho 
de Lucinda e procurar Caio, mas desiste ao ver Graça com ele. Andrade reage, ao ver 
Lucinda e Marino em um clima amoroso. Marino indaga Agatha sobre a conversa que 
teve com Ruan.

Trapaça pede para Fê Dengosa não contar sobre a verdadeira identidade aos me-
ninos. Trapaça diz que vai ficar fora por uma semana, e Fê Dengosa solicita ser líder 
temporária. Mauro está preocupado com a cabeça dos filhos em relação a ele ter uma 
namorada. Telma quer saber até quando eles vão esconder o caso. Mauro pergunta 
para Ian se ele acharia legal ter outra mãe e quer saber o que o filho acha de Telma. 
Na mesa do jantar, Vitor afirma que, se Hélio não fosse orgulhoso, ele poderia buscar 

investimento no CEC com a família Monteiro. Julieta concorda. Hélio reforça que a vida inteira Leandro queria ter 
o terreno do CEC e obriga Vitor a se retirar da mesa. Domitila publica uma nova avaliação do restaurante do Arma-
zém. Dimitri, Ellen, Ian e Nath encontram com a mulher desorientada. Ela diz que procura um filho desaparecido 
e que ele se parece com Ian. As crianças se comprometem a procurar o menino perdido. Bassânio pergunta para 
Vitor sobre Pórcia.

Saulo Poncio explica relação de uso de 
anabolizantes com internação após ser 
liberado da UTI

Indireta? Pai de Larissa Manoela publica 
mensagem apontada como recado para a 
fllha. 

Montes Claros, sábado e domingo, 22 e 23.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marê, Orlando e os religiosos se reúnem para conversar com Marcelino, mas Manoel 
irrompe a Irmandade afirmando que não deixará Gilda ficar com o amigo. Marcelino im-
plora para não deixar a Irmandade. Orlando confronta e ameaça Gilda. Lívia questiona 
Albuquerque sobre o pai biológico de Tobias, e o delegado desconversa. Leonor e Celeste 
acolhem Valente, um ex-preso político. Valente olha para a foto da esposa e promete en-
contrar o filho dos dois. 

Sol apresenta todos que estão ajudando no clipe. Theo chega com Érika ao local de 
gravação. Theo provoca Ben, que o agride. Joel cobra uma resposta de Bruna. Todos aplau-
dem o discurso de Sol. Jenifer não se conforma com a impunidade de Theo. Clara é con-
vidada para trabalhar em São Paulo como modelo. Eduardo percebe Hugo olhando para 
Jenifer. Marlene aconselha Bruna. Theo faz um depoimento atacando Ben. Jenifer pede 
para Hugo ajudá-la a falar com Orfeu. Lui liga para Lumiar, que fica animada. Ben pede para 
Lumiar representá-lo no caso novo do escritório.

RESUMO DE Novelas
Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023

GAZETA NORTE MINEIRA 
23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

Aline recusa a bebida de Irene. Jussara nota um pó branco na taça que era destinada a 
Aline. Jurecê avisa a Aline que ela está em perigo, e afirma que o mistério que tem em suas 
terras é da riqueza. Ramiro conta a Antônio que sua noiva trabalhará como cozinheira na 
pousada. Luigi e Irene buscam Petra na clínica. Flor aceita ir para casa de Ademir com 
Rosa como funcionária, deixando claro que não se envolverá com ele. Munda decide não 
se casar mais com Ramiro. 

Mariana pergunta para Vitor como ele consegue trabalhar com os rivais depois de 
tudo o que fizeram a ela e acrescenta que em breve ele vai ser descartado. Julieta e Romeu 
recebem cartas citando que o segredo deles não vai durar por muito tempo. Telma per-
gunta sobre a mãe do Alex para Karen. A filha comenta que Alex não gosta de falar sobre 
o assunto, mas que ela sofreu um acidente e nunca encontraram o corpo, encerrando as 
buscas por acreditarem que ela morreu. Com dor nas costas, Fausto faz drama para Pórcia 

cuidar dele. Vera contrata um novo preparador físico para os treinos de Romeu. Leandro entra na Monter e Vitor arruma 
sua postura. Leandro pergunta o que Vitor quer na empresa dele.

Romário tem mudança em quadro em 
novo boletim médico. Saiba o estado de 
saúde do ex-jogador

Preta Gil é hospitalizada após crise de 
ansiedade severa. Saiba estado de saúde 
da cantora

Romário está internado há uma 
semana. Em novo boletim médico, 
o jogador apresentou uma mudan-
ça em seu quadro de saúde. Confira:

 Internado, Romário já tem pre-
visão de alta© Reprodução, Insta-
gram

Romário está internado desde 
sexta-feira (14) em um hospital na 
Zona Oeste do Rio de Janeiro. O 
ex-jogador foi encaminhado ao lo-
cal após sentir fortes dores em casa. 
Tratando um quadro de infecção 

intestinal, o senador teve seu qua-
dro de saúde atualizado nesta sexta 
(21).

Segundo o que foi divulgado 
pelo hospital, Romário está melho-
rando e já tem, até, previsão de alta. 
O jogador está fazendo tratamento 
com remédio na veia.

“O senador Romário de Souza 
Faria encontra-se internado no Hos-
pital Barra D´Or, desde a noite de 
13 de julho de 2023, com quadro de 

Preta Gil usou as redes sociais 
para atualizar seu estado de saúde. 
A cantora precisou ser hospitalizada 
após uma crise de ansiedade severa.

 Preta Gil é hospitalizada após pas-
sar mal© Reprodução, Instagram

Os últimos seis meses têm sido 
desafiadores paraPreta Gil. Em meio 
ao tratamento de um câncer no in-
testino, a cantora teve que lidar com 
a separação de Rodrigo Godoy após 
ser traída. Com o acúmulo de tantas 
emoções, Preta Gil precisou ser hos-
pitalizada, na quinta-feia (20), após se 
sentir mal.

Nesta sexta (21), a artista usou as 
redes sociais para explicar o motivo 
da ida ao hospital. Segundo a canto-
ra, ela sofreu com uma crise de ansie-
dade severa. “Aos meus amores, sim 

ontem tive um mal estar e por pre-
caução fui ao hospital. Era uma crise 
de ansiedade severa. Só quem já teve 
sabe do que estou falando. É muito 
desagradável, não precisei ficar na clí-
nica”, começou ela no Story.

“Fui medicada pelo meu psiquia-
tra e tive alta. Inclusive, já estou no 
Maranhão para comemorar o aniver-
sário de minha irmã Marina. Estou 
aqui vivendo, que é o melhor remé-
dio. Um dia de cada vez!”, finaliza a 
cantora.

Preta Gil usa as redes sociais como 
ambiente de desabafo

Mantendo uma relação bastante 
sincera com os fãs e seguidores, Preta 
Gil utiliza sua rede social como uma 
maneira de externalizar o que a vem 
sufocando. Por isso, ao longo dos 
meses, foram inúmeros os desabafos 

feitos pela cantora em seu Instagram.

Textos sobre a doença, a traição 
e os sentimentos são constantes 
para os seguidores de Preta Gil. Em 
um mais recente, a artista desabafou 
sobre seu estado mental após todo 
ocorrido com o ex-marido. Rodrigo 
Godoy teria traído a cantora dentro 
da própria casa, com uma profissio-
nal de confiança de Preta Gil.

“Queria começar esse texto dizen-
do que estou doente e não me refiro 
ao câncer. Estou doente emocional-
mente. Nesses últimos três meses 
tentei de todas as maneiras me man-
ter sã dentro do possível, onde minha 
vida que já estava muito difícil, ficou 
bem pior. Eu me cuido, tenho psi-
quiatra, psicanalista, terapeuta, rede 
de apoio e mesmo assim, a dor e a 
decepção são tão, mas tão fortes, que 
eu adoeci”, explicou.

Montes Claros, terça-feira, 11.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Felipe planeja cumprir seu acordo com Gilda durante o passeio romântico com Lucília. 
Cândida comemora a decisão de Gaspar de suceder Anselmo na prefeitura. Todos se pre-
param para a inauguração do cinema da cidade. Ivan se oferece para fotografar o evento 
com Turíbio. Camilo, Violeta, Lili e Bem-Te-Vi chegam para a inauguração. Lili despreza 
Ivan. Ione sonha acordada com Bem-Te-Vi. Orlando se sensibiliza ao conversar com Lucí-
lia. Érico e Marê comemoram o sucesso de seus eventos.

Stuart é preso ao sair da mansão, e Wilma finge ser sua refém. Ricardo marca de se en-
contrar com Vanessa. Simas reclama de ter sido chamado como testemunha. Ricardo filma 
sua conversa com Vanessa. Theo invade a casa de Lumiar. Sol é convidada para cantar em 
um show importante, e Kate fica animada. Jenifer pede a Rafa para fotografar sua mãe. Sol e 
Clara se aproximam. Jenifer evita Eduardo na frente de Hugo. Rafa pede para Kate ajudá-lo 
a revelar as fotos de Sol em sua casa. Ben e Sol encontram Theo na casa de Lumiar. Kate e 
Rafa reatam o namoro. 
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Caio diz a Graça que sente que tem uma obrigação com Daniel. Irene pede a Luigi 
para não desistir de Petra. Andrade diz a Lucinda que não gosta da maneira como Marino 
olha para ela. Lucinda desabafa com Anely sobre Andrade. Irene coloca sal no bule de 
café para prejudicar Angelina. Rodrigo explica a Aline que ela pode não receber a indeni-
zação. Jonatas termina seu namoro com Nina. Gentil recebe uma carta misteriosa. Luigi 
pergunta a Kelvin se ele está dando remédio para Petra. Jonatas pede uma chance a Aline.

Ellen e Ian se divertem com brincadeiras de imaginação, fato que incomoda Nath. 
O carrinho de pipoca de Bassânio é roubado enquanto ele dorme. Vera pergunta para 
Romeu se a garota que ele gosta é a Julieta. A bandeira com o brasão do Pedalzera desa-
parece. Téo esquece a chuteira na casa de Lívia, e Karen pega para Alex danificá-la. Alex 
rasga a chuteira e joga nas mãos de Romeu. Ao caminhar pelo Residencial Verona, Téo 
nota a chuteira destruída na mão de Romeu. No Monter Mercado, Glaucia cutuca Vera 

com a atitude mentirosa de Romeu no CEC. Desesperado, Bassânio entra no Monter Mercado contando para Pórcia sobre 
o sumiço do seu carrinho. A gangue Pedalzera acusa Ellen, Ian e Nath por furto da bandeira. Na praça central, Mariana e 
Vera se esbarram e iniciam mais uma discussão. Vera pede para a família Campos ficar longe de Romeu. Mariana rebate 
Vera, relembrando que Romeu usou um nome falso para conviver no CEC. 

Assumiu! MC Daniel confirma namoro 
com Mel Maia ao defender atriz de 
exposição em música. Entenda a 
polêmica!

Assumidos! Grazi Massafera e Marlon 
Teixeira aparecem grudadinhos em primeira 
foto oficial do casal

MC Daniel saiu em defesa de Mel 
Maia após atriz virar tema de uma 
música explícita. Ao falar sobre a 
música, o funkeiro confirmou o na-
moro com a artista.

 MC Daniel entrega namoro com 
Mel Maia em meio à polêmica© Re-
produção, Instagram

Após semanas de especulações, 
MC Daniel finalmente assumiu que 
ele e Mel Maia continuam namoran-
do. A informação, porém, não foi 
divulgada pelo próprio casal, mas 
sim em meio a uma confusão envol-
vendo o nome da atriz.

Isso porque Mel Maia virou tema 
de uma música cantada por MC Bim-
bão e Renatin. A letra, sexualizando 
a atriz, teria deixado MC Daniel 
furioso. Nesta segunda-feira (10), 
MC Bimbão publicou nos Stories, 
do Instagram, prints de mensagens 
enviadas por MC Daniel tirando sa-
tisfações sobre a canção.

Nas mensagens enviadas por MC 
Daniel, o funkeiro desaprova a músi-
ca envolvendo a atriz. Segundo ele, 
Bimbão ficaria com fama de “talari-
co”, já que ela namora.

“A música não tem sentido, ir-
mão. Acha que os MC’s vão te ver 

Grazi Massafera e Marlon Teixei-
ra passaram os últimos dias juntos 
em um hotel ecológico na Bahia. 
Saiba mais!

 Assumidos! Grazi Massafera e 
Marlon Teixeira aparecem gruda-
dinhos em primeira foto oficial do 
casal© Reprodução, Instagram

Marlon Teixeira publicou, na 
tarde desta segunda-feira (10), a 
primeira foto ao lado de Grazi Mas-
safera. O registro foi feito durante 
a viagem para um hotel ecológico 
na Bahia, destino escolhido para 
estender as comemorações do ani-
versário de 41 anos da atriz, cele-
brados no último dia 28.

Na foto publicada por Marlon, 
ele e Grazi aparecem lado a lado, 
enquanto ela coloca o rosto bem 
pertinho do amado. No registros, 
os dois estão cercados por outros 
amigos do modelo. A postagem foi 

feita para celebrar um bar, que foi 
ponto de encontro entre o famoso 
e o grupo.

“Quanta história tem um bar 
pra contar? Quem não tem uma 
boa história em um bar pra con-
tar? Quem diria que um barzinho 
no meio do nada fosse fazer tanta 
história... Kiwi Bar. A vida é muito 
melhor com os amigos. Tem que 
saber viver. Viva a vida na praia”, es-
creveu Marlon, que viveu romances 
com outras famosas, como Bruna 
Marquezine e Débora Nascimento.

Nos comentários da publica-
ção, a discreta aparição de Grazi 
foi celebrada. “Lindos”, escreveu 
um fã-clube da atriz. “Grazi passa 
bem”, brincou uma internauta. 
“Belo casal”, comentou outro per-
fil. Confira a imagem na galeria de 
fotos acima!

GRAZI MASSAFERA A E MAR-

LON TEIXEIRA MANTÊM RELAÇÃO 
DISCRETA

Essa é a primeira imagem ofi-
cial do casal, que já vem circulan-
do junto desde janeiro deste ano, 
mas segue poupando o público de 
detalhes sobre o romance. De acor-
do com o colunista Lucas Pasin, do 
UOL, Grazi e Marlon mantêm dis-
creta a relação por conta de situa-
ções que aconteceram no passado 
da atriz.

A publicação afirma que eles 
não têm nenhum acordo para se-
rem discretos ou esconder a rela-
ção, mas a ex-global quer evitar a 
cobrança do público por conta das 
muitas especulações que marcaram 
os términos com Cauã Reymond e 
Caio Castro.

Outro fator que contribuiu para 
a discrição do casal foi o fato de 
eles terem começado a relação de 
forma muito descompromissada, 
segundo o colunista.

Montes Claros, quarta-feira, 5.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Marcelino, Marê, Orlando e os religiosos comemoram a permanência do menino na 
Irmandade. Gilda se revolta, e Lucília a apoia. Albuquerque confronta Justino. Gaspar faz 
questão de indenizar Popó por sua bicicleta quebrada no acidente que vitimou Darlene. 
Gaspar é gentil com Darlene e Clara. Gilda decide investigar o passado de Frei Severo. 
Justino afirma que se inscreverá no curso de Tânia. Lucília deduz que foi enganada por 
Péricles. 

Rafa entende errado o que Kate fala e prepara um ensaio fotográfico para ela. Lumiar 
chega ao Refúgio e é acolhida por Fábio. Fábio tenta ajudar Lui a desculpar Lumiar. Clara 
procura Helena. Kate conversa com Rafa sobre Theo. Vitinho acusa Stuart sobre os roubos 
de objetos da mansão. Rafa discute com Clara. Sol consola Kate. Stuart inventa uma descul-
pa e todos ficam contra Vitinho. Rafa procura Theo. Dora tenta ajudar Lumiar. Theo leva 
Rafa ao bar de Orfeu. Sol é convidada para cantar em um programa de TV. Lumiar tenta 
conversar com Lui. Rafa liga embriagado para Kate, é manipulado por Theo.
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Aline cede às investidas de Caio, mas confessa que o amor que sente por ele é de 
amizade. Ademir alerta Kelvin para ter cuidado com Ramiro. Caio desabafa com Daniel 
sobre a paixão que sente por Aline. Lucinda se oferece para promover um encontro entre 
Angelina e Marino, a fim de ajudar nas investigações sobre o desaparecimento de Agatha.
Jurecê permite que Franco se encontre com Yandara. Angelina revela a Marino que Agatha 
não era uma mulher confiável, e que a mãe de Caio pode ter tido um cúmplice. 

Fausto encontra com Glaucia na portaria e expõe que Bernardo está fazendo um jantar 
na casa dele e que ela não foi convidada. A influenciadora Giovanna Chaves marca pre-
sença na inauguração da nova loja do Boulevard Verona. Alex, Nando e Karen encontram 
Lívia e Julieta na fila para tirar foto com Giovanna Chaves. Na casa de Téo, Patrick e o ami-
go conversam sobre as suspeitas de Rômulo (Romeu); Téo e Patrick resolvem procurar 
na internet mais informações de Leandro Monteiro. Glaucia chega com Dimitiri e Fred no 

apartamento de Bernardo para o encontro que não foram chamados. Rosalina afirma a Romeu que depois da reunião fa-
miliar ela deseja ir ao evento da nova loja; Romeu declara que será impossível, já que seria chato sair no meio do jantar. As 
crianças do Lado Vila e Lado Torre discutem no meio da fila e perdem a oportunidade de tirar foto com Giovanna Chaves. 
Patrick e Téo descobrem que Rômulo na verdade é Romeu Monteiro.

Carma? Neymar leva multa milionária 
por cometer graves crimes em mansão. 
Entenda!

Preta Gil desiste de silêncio sobre traição de 
ex-marido com stylist e manda indireta nas 
redes sociais: ‘Estrago emocional’

Neymar levou uma multa milio-
nária por crime ambiental. O joga-
dor desobedeceu um embargo das 
obras do lago artificial na mansão de 
Mangaratiba.

 Neymar é multado por crime 
ambiental© Getty Images

Neymar está vivendo dias inten-
sos. Além de toda polêmica em sua 
vida amorosa, o jogador também 
está passando por problemas re-
lacionados a sua mansão em Man-
garatiba, no Rio de Janeiro. Nesta 
terça-feira (04), o atleta foi multado 
em mais de R$ 16 milhões por causa 
da obra de construção de um lago 
artificial na propriedade.

Segundo a procuradora-geral do 
município, o jogador cometeu uma 
série de crimes ao realizar a obra na 
propriedade. Dentre eles estão: ins-

talação de atividades sem o devido 
instrumento de controle ambiental; 
movimentação de terra sem a devida 
autorização; supressão de vegetação 
sem autorização e descumprimento 
deliberado de embargo.

Neymar pode recorrer a decisão 
da Justiça

A construção do lago de Neymar 
foi descoberta pela Secretaria de 
Meio Ambiente através de uma de-
núncia anônima. Após a visita do 
órgão em sua mansão, Neymar des-
respeitou a ordem de interdição e 
mergulhou no lago durante uma ce-
lebração com a empresa que realiza 
a construção.

Inicialmente, Neymar seria mul-
tado em R$ 5 milhões, mas, com o 
desrespeito à interdição das obras, a 
multa aumentou. O jogador tem 20 

dias para recorrer. Após esse prazo, 
e caso seu recurso não seja acolhi-
do, Neymar passa a dever ao municí-
pio de Mangaratiba.

Neymar vive dias intensos na 
vida pessoal

Após ter uma série de traições 
expostas, Neymar tentou curtir o 
fim de semana ao lado de Bruna 
Biancardi e amigos. O jogador foi 
visto acompanhado da namorada 
no show da “Tardezinha”, de Thia-
guinho. Porém, um vídeo que corre 
nas redes sociais mostra o jogador 
alterado brigando com uma outra 
pessoa no evento.

O vídeo se une a série de polê-
micas envolvendo o jogador nas 
últimas semanas. Nas redes sociais, 
internautas se impressionaram com 
a maré de azar e sequência de erros 
do jogador.

Preta Gil não se aguentou e foi 
mais uma vez às redes sociais desa-
bafar sobre a traição do seu ex-ma-
rido com sua antiga stylist Ingrid 
Lima. Ela compartilhou um post 
falando sobre responsabilidade 
afetiva e estrago emocional, mos-
trando como está se sentindo após 
a polêmica.

 Preta Gil compartilha indireta 
sobre ‘estrago emocional’ e ‘res-
ponsabilidade afetiva’ para ex-mari-
do e antiga stylist© Instagram, @
pretagil

A cantora Preta Gil usou suas 

redes sociais para compartilhar um 
post de uma página de psicologia 
falando sobre estrago emocional 
e ausência de responsabilidade 
afetiva. A artista compartilhou a 
publicação nos Stories do seu Ins-
tagram, na última segunda-feira 
(03), possivelmente lançando uma 
indireta para o seu ex-marido Ro-
drigo Godoy e sua antiga personal 
stylist Ingrid Lima, que tiveram um 
caso, enquanto a filha de Gilberto 
Gil estava tratando um câncer no 
intestino.

Preta Gil compartilha post so-

bre responsabilidade afetiva após 
traição

No post, está escrito: “Chamar 
ela de doida agora é fácil. Difícil 
é assumir que você fez um estra-
go emocional em quem só queria 
responsabilidade afetiva”. E, para 
complementar, Preta ainda escre-
veu: “O algoritmo está me entre-
gando praticamente tudo o que 
sinto e penso!”.

Isso pode ser um grande indica-
tivo de como está sua relação com 
Godoy após a traição, que aconte-
ceu dentro da sua própria casa.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Indiana Jones e o
 Marcador do Destino

Elemental

Ruby: Kraken Adolescente

The Flash

Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso

A Pequena Sereia

Transformers: 
O Despertar das Feras

Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

Montes Claros, sábado a segunda-feira, 1° a 3.7.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br10 EntrEtEnimEnto

Gilda afirma a Marê que se apaixonou por Orlando e que deseja ser mãe de 
Marcelino. Gaspar se afasta para que João fale com Darlene. Ivan se surpreende 
com a preocupação genuína de Gaspar em relação a Darlene. Clara visita Darlene. 
Leonor e Tânia comemoram o apoio de Anselmo à promoção de seu curso notur-
no. Leonor alerta Tânia sobre o interesse de Turíbio. Severo não é honesto com 
Júlio quando o advogado pergunta sobre o passado do frei.

Lumiar destrói as alegações de Lui. Sol tenta convencer Kate a testemunhar con-
tra Theo. Orfeu liga para Ricardo. Rafa cuida de Kate. Ricardo gosta de saber que 
Jenifer está apoiando Ben na audiência contra Theo. Ben inicia seu interrogatório 
com Rosário, mas Lumiar desqualifica o depoimento da senhora. Ben recebe o ví-
deo de Grazi. Jenifer reconhece a voz de Hugo no vídeo. Ben decide mostrar o 
vídeo que recebeu para Lumiar. 
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Antônio avisa que não medirá esforços nem dinheiro para entender o motivo pelo 
qual o corpo de Agatha não está no caixão. Caio exige que Marino descubra o que acon-
teceu com o atestado de óbito de Agatha. Jonatas observa Aline com Daniel e comenta 
com Gentil. Jonatas diz a Aline que está decepcionado com ela. Graça diz a Gladys que 
está grávida. Ademir elogia Lucinda. Caio conta a Daniel que está apaixonado por Aline. 
Daniel exige que Aline se afaste de Caio.

No vestiário, Romeu elogia Téo. Antes de ir embora, Romeu deixa a carteira 
com documento cair, Téo tenta ajudá-lo, mas Romeu se desespera para o rival não 
descobrir sua verdadeira identidade. Patrick se encanta por Julieta de maquiagem 
no rosto. O experimento do café do Vitor não agrada Julieta e os amigos. Telma diz 
para Daniel que está feliz em realizar o sonho ao lado dele. Telma pede para a filha, 
Lívia, deixar uma correspondência que recebeu por engano na casa dos Monteiro. 

Ao chegar no andar, Lívia vê Romeu/Rômulo saindo do corredor do apartamento dos Monteiro. Trapaça comenta 
com Fê Dengosa que o plano delas em criar o Rollezera deu certo. Disfarçado, Vitor entra na Monter Mercado para 
comprar pó de café importado. Ardilosa, Karen diz a Patrick que ouviu Lívia e Julieta falarem tantas coisas bacanas 
sobre ele. Patrick acha que Julieta estava maquiada para agradá-lo. Bernardo vai até a Monter Holding conversar 
com Leandro, e Glaucia fica preocupada com a volta do irmão.

‘Procurando verificadas’: Neymar vira 
meme após ironizar exposição de flerte 
nas redes sociais

SBT reage após condenação de Marcão do 
Povo por racismo e futuro do apresentador 
do ‘Primeiro Impacto’ é incerto
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Ruby: Kraken Adolescente
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Homem-Aranha: Através do 
Aranhaverso
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Neymar se manifestou a respeito de 
uma série de exposições que mulheres 
estão fazendo dele. O jogador virou 
alvo de uma série de memes após o po-
sicionamento sobre o assunto.

 Neymar ironiza exposição de trai-
ções nas redes sociais© Getty Images

Desde a exposição da traição de 
Neymar com Fernanda Campos, di-
versas outras mulheres foram às redes 
sociais mostrar mensagens do jogador 
flertando com elas durante o namoro 
com Bruna Biancardi. Os prints têm 
tomado conta das redes socias e não 
param de aumentar. Nesta sexta-feira 
(30), o jogador se pronunciou sobre o 
assunto.

No Twitter, Neymar escreveu uma 
mensagem em tom de ironia: “Mais 
alguém?”, publicou, acompanhando 
o emoji de riso. Nos comentários, os 
usuários publicaram diversos memes 
fazendo piada do posicionamento do 
jogador. Confira os melhores abaixo:

Cronologia de mulheres expondo 
flerte de Neymar

A leva de mulheres divulgando as 
mensagens de Neymar começou após 
Fernanda Campos expor uma traição 
do jogador. A pulada de cerca foi con-
firmada pelo atleta, que fez um texto de 
pedido de desculpas à Bruna Biancardi 
no Instagram.

Logo depois, a modelo Celeste 
Bright compartilhou um print de uma 
mensagem enviada por Neymar no dia 
seguinte ao pedido de desculpas. A mo-
delo criticou o fato do atleta namorar 
e ficar flertando com outras mulheres.

Com Isis Mesquita, subiu para três o 
número de contatos (virtuais ou pesso-
ais) que Neymar teve durante o relacio-
namento com Biancardi. Vale lembrar 
que a influenciadora está à espera da 
primeira filha do casal.

Nesta sexta-feira (30), mais uma mu-
lher expôs uma mensagem de Neymar. 
Desta vez, a modelo Sephora Maria 
compartilhou um print do jogador a 
chamando para um encontro

Marcão do Povo pode estar sain-
do do SBT, do qual foi contratado em 
2017, ao mesmo tempo em que emis-
sora volta a exibir ‘Bom Dia & Cia.’. 
Entenda a relação!

 O que aconteceu com Marcão do 
Povo? Apresentador do ‘Primeiro Im-
pacto’ pode deixar SBT© Reprodução, 
Instagram/@marcaodopovooficial

Marcão do Povo pode estar de saída 
do SBT uma semana após ser condena-
do por preconceito racial contra Lud-
milla. Em 2017 e então apresentador 
do “Balanço Geral DF”, o apresentador 
chamou a funkeira de “pobre macaca”, 
sendo demitido da afiliada da emissora 
de Edir Macedo. Ao se defender, Mar-
cão alegou que a expressão é algo típi-
co sem conotação racista.

Mas porque Marcão pode deixar 
o SBT, do qual é contratado desde fe-
vereiro de 2017? Vamos por partes. A 

partir desta segunda-feira (3) e aprovei-
tando o período de férias escolares, o 
canal de Silvio Santos volta a apresentar 
o “Bom Dia & Cia.”, extinto em abril de 
2022, sob o comando de Silvia Abrava-
nel, filha número dois do empresário e 
curiosamente já envolvida em polêmi-
cas na atração.

O matinal será exibido a partir das 
9h30, cortando 3h30 de duração do 
“Primeiro Impacto”. Dessa forma, o no-
ticiário irá ao ar entre 6h e 9h30 - após 
o infantil, a grade segue normalmente 
com as reprises de novelas. A previsão é 
que o “Bom Dia...” fique no ar até o dia 
31 de julho, uma segunda-feira, para 
que no dia seguinte o telejornal policial 
volte a se alongar por 7h de duração.

Marcão do Povo sai de férias e pode 
não voltar

Acontece que Marcão não vai co-
mandar o “Primeiro Impacto” mês que 

vem por conta de férias. E segundo o 
colunista Flávio Ricco a previsão é que 
ocorra com ele o mesmo que aconte-
ceu com Dudu Camargo, envolto em 
episódio escatológico e que tem rea-
gido muito mal com sua demissão. Ao 
voltar das férias, Marcão seja desligado 
sem se despedir no ar.

No mês que vem, Felipe Malta e 
Darlisson Dutra irão dividir o telejor-
nal: o primeiro ocupará as duas primei-
ras horas e o segundo, fará a 1h30 final. 
Hoje vice-presidente do SBT, Daniela 
Beyruti, filha número três de Silvio San-
tos, é quem teria tomado tais decisões.

Vale lembrar que o SBT vive uma 
fase péssima de audiência na Grande 
São Paulo e chega a ser superada pela 
Band, caindo ao quarto lugar em alguns 
horários. O “Primeiro Impacto”, porém, 
consegue disputar com a Record TV em 
suas primeiras horas.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

como? Você falando da ‘mina’ que 
namora ‘sentando e transando’ 
(SIC). Mas se sentir no coração, vai 
pra cima”, escreveu Daniel.

MC Bimbão rebate MC Daniel 
após mensagem sobre Mel Maia

Nos Stories, Bimbão se explicou 
e disse que não sabia que Mel Maia 
namorava. Vale lembrar que a atriz 
e MC Daniel anunciaram o término 
do relacionamento em junho deste 
ano, seis meses após o início.

“Eu postei o flyer e, do nada, 
esse flyer chegou ao MC Daniel. E 
ele mandou um monte de directs 
para o parceiro [Renatinho, que 
canta na música também] falando 
umas ‘paradas’ para ele. O que eu 
falo mesmo não tem nada a ver com 
a Mel Maia. Até então, quando eu 
recebi a proposta para entrar no 
feat, na música ‘Mel Maia’, para 
mim, Mel Maia estava solteira, né? 
E foi aí que me animei ainda mais 
para lançar a música: ‘A menina está 
solteira, não vai dar em nada’”, dis-
se Bimbão.

MONTES CLAROS SHOPPING @@CINEMAISOFICIALCINEMAIS.COM.BR

infecção intestinal. Apresenta me-
lhora importante do quadro geral. 
Permanece com antibioticoterapia 
intravenosa, em companhia de seus 
familiares. Previsão de alta nos pró-
ximos dias”, diz o boletim.

Romário tranquiliza fãs após in-
ternação

No sábado logo após a interna-
ção, Romário usou as redes sociais 
para tranquilizar os seguidores 
sobre sua internação. O senador 
pretende voltar à rotina em breve. 
Em 2021, Romário passou por uma 
cirurgia de emergência para retirar 
a vesícula. Anteriormente, o jogador 
já havia passado por uma cirurgia 
de hérnia de disco e uma bariátrica.

“Fala, galera! Essa semana fui in-
ternado para tratar de uma infecção 
gastrointestinal. Passei mal em casa 
e estou em tratamento no hospital. 
Graças a Papai do Céu, o tratamento 
tem dado resultado é já, já estarei 
100% de novo. Agradeço a todos 
pela preocupação e boas energias 
enviadas. Deus no comando!”, pu-
blicou no Twitter.

Saulo Poncio precisou ser internado 
às pressas após sentir algumas dores no 
tórax. O cantor foi liberado da UTI e atu-
alizou as redes sociais com seu estado 
de saúde.

Saulo Poncio atualiza estado de saú-
de após internação Saulo Poncio atua-
liza estado de saúde após internação© 
Reprodução, Instagram

Na terça-feira (04),Saulo Poncio foi 
internado às pressas após sentir fortes 
dores no tórax. O diagnóstico do cantor 
deixou os seguidores confusos. No dia 
seguinte, familiares de Saulo revelaram 
a Leo Dias que o que teria levado Saulo 
ao hospital foi o uso errado de anabo-
lizantes.

Saulo foi diagnosticado com embo-

lia gasosa arterial cardíaca. O problema 
estaria associado ao consumo de Dura-
teston, usada para o aumento de massa 
muscular e popularmente conhecido 
como “bomba”, já que a embolia gaso-
sa é a entrada de bolhas de ar nos vasos 
sanguíneos.

De acordo com familiares de Saulo 
Poncio informaram a Leo Dias, a inje-
ção com a substância não foi aspirada 
corretamente e uma quantidade de ar 
foi colocada na corrente sanguínea do 
influenciador.

Saulo Poncio usou anabolizantes?
Nesta segunda-feira (09), Saulo 

Poncio recebeu alta do hospital e falou 
sobre a internação em sua rede social. 
O cantor também se pronunciou sobre 
os boatos de que teria sido internado 

devido ao uso errado de anabolizantes.

“Passando aqui para atualizar vocês 
sobre meu caso. Foram dias bem difí-
ceis, mas graças a Deus já recebi alta da 
UTI, e a recomendação foi repouso em 
casa mesmo! Vou continuar fazendo al-
guns exames de rotina pra garantir que 
não volte a aparecer nenhuma altera-
ção”, começou ele.

“Aproveitando pra falar sobre a no-
tícia que foi publicada, dizendo que a 
causa da minha condição foi uma com-
plicação causada por falha na aplicação 
de uma injeção de anabolizante, o que 
não é verdade, e muito provavelmente 
uma fonte não confiável espalhou essa 
notícia pra veículos de mídia com má 
intenção”.

Gilberto, pai de Larissa Manoela 
postou uma mensagem nas redes so-
ciais que foi vista como indireta à filha. 
Os dois cortaram relações desde agosto 
deste ano.

Pai de Larissa Manoela publica su-
posta indireta à filha Pai de Larissa Ma-
noela publica suposta indireta à filha© 
Reprodução, Instagram

Larissa Manoela e os pais cortaram 
relações desde que expôs a maneira 
como eles controlavam seu dinheiro e 
os gastos. Após uma intensa troca de 
acusações, Gilberto, Silvana e a atriz to-
maram rumos diferentes, com a artista 
precisando recomeçar do zero sua vida 
financeira. Nesta segunda-feira (09), o 
pai de Larissa Manoela publicou uma 
mensagem que foi vista como indireta 
à filha.

No Instagram, Gilberto publicou 
uma reflexão sobre “estar certo ou erra-
do” em uma discussão. A frase foi vista 
como analogia a sua situação com Laris-
sa Manoela.

“O tempo passa: e a gente aprende 
que estar em paz é melhor do que estar 
certo. A maturidade nos ensina a fluir 
com a vida sem tanta resistência. En-
tendemos que o segredo da felicidade 
plena está na aceitação inteligente. O 
que não pode ser mudado, nã o deve 
ser lamentado. Então aprendemos que 
o segredo é apenas vive um dia de cada 
vez, às vezes errando, às vezes acertan-
do, mas nunca desistindo de ser melhor, 
de fazer o melhor e de esperar pelo me-
lhor. Afinal, nossa única certeza sempre 
será o amor que oferecemos aos outros 
e damos a nós mesmos”, escreveu.

Pais de Larissa Manoela ignoram su-
cesso da filha

Larissa Manoela foi um dos desta-
ques da Semana de Moda de Paris no 
desfile da L’Oreal. Após desfilar pela 
marca, a atriz foi bastante elogiada pela 
família de noivo, André Luiz Frambach.

Gilberto e Silvana, porém, preferi-
ram ignorar completamente a nova con-
quista da filha, deixando os internautas 
decepcionados com a atitude deles.

André Luiz Frambach, por sua vez, 
não poupou palavras para expressar o 
orgulho da amada. “Parece mentira, mas 
não é! Minha mulher, minha noiva des-
filando embaixo da Torre Eiffel. Tem no-
ção disso? Você merece tudo isso e mui-
to mais, meu amor. Te amo, te admiro, 
vibro, comemoro, você é incrível... Es-
tou muito emocionado aqui”, admitiu.
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Vai começar a 2ª Copa Luis Henrique 
de futebol de base em Pirapora

Brasil fatura 4 pódios em etapa da Copa do 
Mundo de bocha em Portugal

Arana, do Atlético, se 
apresenta à seleção 
brasileira após lesão: 
'felicidade'

Cruzeiro nunca venceu na Arena Pantanal, 
onde pega o Cuiabá

América: pausa no Brasileiro será importante 
para Bustos ganhar reforços

Em sua 2ª edição e realizada pela 
Prefeitura de Pirapora, por meio da Se-
cretaria de Esporte, Juventude e Cultura 
(SEJUC), a Copa Luís Henrique de Fute-
bol 2023 será iniciada oficialmente nes-
sa segunda-feira (9/10), com a Cerimô-
nia de Abertura a partir das 17 horas, no 
Estádio Municipal Otaviano Alkimim. A 
solenidade contará com a presença das 
delegações das equipes participantes, 
oriundas de Pirapora e várias cidades 
da região.

Até o próximo sábado (14), a Copa 
Luiz Henrique terá dezenas de jogos nas 
categorias Sub-07, 09, 11, 13, 15 e 17 no 
Estádio Municipal e também no Campo 
do Comercial, entre 7h e 17 horas. Se-
gundo a SEJUC, nesta edição foram ins-
critos 1.092 atletas que vão representar 
os 48 times confirmados. Em relação à 
primeira edição, as novidades neste ano 
serão as crianças com até 9 anos, que es-
tão em fase de iniciação para o futebol.

Por toda a estrutura preparada pela 

Sejuc, a competição, que já tinha sido 
um grande sucesso em 2022, tornou-se 
um grande atrativo, neste ano, para os 
profissionais de clubes de todo o Bra-
sil. Estarão em Pirapora, para acom-
panhar e conhecer os jovens talentos, 
os observadores técnicos do Atlético 
Mineiro, Cruzeiro, Coimbra, Palmeiras 
e Flamengo, além de outros times e 
projetos de sucesso nas categorias de 
base.

Consolidando-se como uma vitrine 
para as categorias de base, por fomen-
tar e incentivar os projetos e times do 
Norte de Minas, a Copa Luis Henrique 
leva o nome do filho mais ilustre de Pi-
rapora, na história do futebol. Popular-
mente conhecido como Zão, o pirapo-
rense brilhou no futebol brasileiro e na 
seleção nacional nas décadas de 1980 
e 90, levando o nome de Pirapora tam-
bém ao cenário internacional, quando 
atuou em equipes da França, Japão e 
Emirados Árabes. (Ascom PMP)

Um ouro, duas pratas e um 
bronze. Este foi o saldo de con-
quistas da seleção brasileira na 
etapa da Copa do Mundo de bo-
cha paralímpica, em Póvoa de 
Varzim (Portugal), que terminou 
neste domingo (8). Ao lado do 
mineiro Mateus Carvalho, a pau-
lista Evelyn Oliveira garantiu a 
medalha de ouro na disputa BC3 
par, competição em que atletas 
com deficiências severas utilizam 
calha e contam com o auxílio de 
outra pessoa. Na final valendo o 
ouro, os brasileiros derrotaram a 
parceria sul-coreana por 5 a 2. Em 

terceiro lugar ficou a Argentina.
Campeã mundial no ano passa-

do e líder do ranking mundial, a 
pernambucana Andreza Vitoria fa-
turou a prata na classe BC1 (atle-
tas que podem jogar com as mãos 
ou pés, e têm a opção de contar 
com um auxiliar). Na última par-
tida, Andreza deixou escapar o bi, 
ao ser superada pela vice-líder do 
ranking  Yee Ting Jeralyn Tan, de 
Singapura, pelo placar de 4 a 2. 
O bronze ficou com a a tailandesa 
Satanan Phromsiri.

Também teve bronze no mascu-
lino da classe BC1, com o paulista 

José Carlos Chagas de Oliveira. 
Na disputa pelo terceiro lugar no 
pódio, o brasileiro levou a melhor 
sobre o holandês Daniel Perez por 
6 a 2. O britânico David Smith, 
atual campeão paralímpico, asse-
gurou o ouro e Muhamad Syafa, 
da Indonésia, levou a prata.  

O cearense Maciel Santos tam-
bém chegou à final da classe BC2 
(atletas que não recebem assistên-
cia), mas sofreu revés do tailandês 
Watcharaphon Vongsa, que venceu 
o brasileiro por 7 a 0. O terceiro co-
locado foi outra tailandês: Worawut 
Saengampa. (Agência Brasil)

Guilherme Arana chegou na 
manhã desta segunda-feira (9) em 
Cuiabá, para se apresentar à seleção 
brasileira. O lateral do Atlético foi 
convocado para as partidas contra 
a Venezuela e Uruguai, ambas pelas 
Eliminatórias da Copa do Mundo de 
2026, após pouco mais de um ano 
da lesão que o deixou fora dos cam-
pos por oito meses.

“É uma sensação única. Felicida-

de imensa, não só para mim, mas 
como também para a minha família. 
Minha esposa foi me deixar no ae-
roporto muito feliz. É uma sensação 
de felicidade depois de tudo que 
passei. Feliz de estar aqui. Espero 
aproveitar a oportunidade”, disse 
Arana em entrevista à CBF.

O Brasil vai enfrentar nesta quin-
ta-feira (12), às 21h30, a Venezuela, 
em Cuiabá, e no dia 17, às 21h, joga 

contra o Uruguai, em Montevidéu. 
Guilherme Arana foi convocado 
após Caio Henrique, do Mônaco-
-FRA, sofrer uma entorse com lesão 
nos ligamentos do joelho esquerdo.

A próxima partida do Galo será 
apenas no dia 19, em uma quinta-
-feira, às 19h, contra o Palmeiras, na 
capital paulista. Arana foi titular na 
derrota de domingo (8), por 2 a 1, 
contra o Cuiabá. (OTempo)

O próximo compromisso do Cru-
zeiro no Brasileirão, decisivo na luta 
para sair da parte de baixo da tabela, 
será em um local que não traz boas 
lembranças para os celestes. Palco do 
jogo contra o Cuiabá, a Raposa nunca 
venceu na Arena Pantanal.

Ao todo, foram dois jogos dispu-
tados no estádio, construído para a 
Copa do Mundo de 2014. O primeiro 
aconteceu em 2015, contra o Corin-
thians, pelo Campeonato Brasileiro, 
e, curiosamente, os mineiros eras os 
mandantes – clube mandou o duelo 

lá pois não poderia atuar em Belo Ho-
rizonte, devido a uma punição.

O Timão venceu por 1 a 0, com 
gol marcado por Romero. Tanto o 
técnico Marcelo Oliveira, do Cruzei-
ro, quanto Tite, então no Corinthians, 
mandaram times mistos a campo, 

pois estavam envolvidos com a Copa 
Libertadores.

Já em 2020 aconteceu o jogo 
diante do dono da casa, o Dourado. 
Confronto foi válido pela Série B, e 
os mandantes levaram a melhor: 1 a 
0 também.

Na ocasião, o plantel estrelado, 
comandado por Ney Franco, era qua-
se totalmente diferente do que co-
nhecemos hoje. O time escalado foi: 
Fábio; Daniel Guedes (Caio Rosa), 
Ramon, Manoel e Matheus Pereira; 
Filipe Machado, Henrique (Ariel Ca-

bral), Maurício (Rafael Luiz) e Régis 
(Marcelo Moreno); Arthur Caíke e 
Sassá (Roberson).

Cruzeiro e Cuiabá se enfrentam 
no próximo sábado (14/10), às 21h 
(de Brasília), pela 26ª rodada da Série 
A. (OTempo)

O América só volta a campo 
daqui a nove dias contra o Bo-
tafogo, líder do Campeonato 
Brasileiro, no dia 18 de outubro 
(quarta-feira), às 20h, no Inde-
pendência. O período sem jogos, 
devido à Data Fifa, será funda-
mental para recuperar jogadores 
importantes para o time.

Ao todo, sete atletas que es-
tão no departamento médico, 
desfalcaram o time na derrota 
para o Fortaleza, por 3 a 2, nesse 
domingo (8/10). O meia Alê e o 
atacante Felipe Azevedo aumen-
taram a lista de ausências para 
nove, mas por estarem suspen-
sos.

CONFIRA A LISTA DE 
JOGADORES DO AMÉRICA 

NO DM

Zagueiros: Wanderson (lesão 
no joelho) e Burgos (lesão mus-
cular na coxa)

Goleiro: Matheus Cavichioli 
(em recuperação de uma gastro-

enterite)
Meias: Matheusinho (lesão no 

ombro esquerdo) e Benítez (le-
são muscular na coxa esquerda)

Atacantes: Rodrigo Varanda 
(lesão no joelho) e Pedrinho (do-
res musculares) 

MELHOR 

CONDICIONAMENTO

Os atacantes Aloísio, Renato Kay-
zer e Paulinho Bóia devem reforçar 
o time contra o Botafogo, pois já 
estão totalmente liberados do DM. 
O período sem partidas será impor-
tante para os três recuperarem a 
parte física e ficarem 100%. 

CENÁRIO PIOR

A derrota para o Leão do Pici 
foi terrível para o Coelho, que caiu 
para a lanterna da competição. 
Com 18 pontos, o Alviverde viu o 
Coritiba, que venceu o Atlético, por 
2 a 1, assumir a 19ª colocação, que 
ficou com 21 pontos.
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PARECE até que estamos em pleno verão nesta semana aqui em Ar-
raial. Ruas superlotadas, o mesmo acontecendo com as praias, muitos casais 
e jovens conhecidos circulando, pois vieram para o casamento e também o 
grandioso show que haverá no Parracho. Arraial é uma festa!

A BANDA Aerosmith anunciou o cancelamento de todos os seus shows 
programados para este ano devido a uma lesão vocal grave sofrida por seu 
vocalista, Steven Tyler. O médico de Tyler confirmou a gravidade da lesão e 
enfatizou que, devido à natureza da fratura, a paciência é fundamental para 
sua recuperação.

AMANHÃ, véspera de feriado, estarão chegando mais nomes conhe-
cidos vindos de Moc via automóvel e pelo voo da Azul linhas Aéreas, que 
continua saído de Moc direto para Porto Seguro as quintas-feiras e domingo.

UMA PESQUISA do Instituto Brasilis, mede as preferências dos bra-
sileiros quanto às relações entre os Poderes. Ao menos 49% dos que res-
ponderam ao questionário dizem acreditar que o Congresso deva ter “muito 
poder” para modificar o que o presidente aprovar, por exemplo.

SECA EXTREMA na Amazônia já afeta logística da Zona Franca. Es-
tiagem pode ser a pior da história, desliga usina e causa tragédias humana 
e ambiental.

NOS PRÓXIMOS cinco anos, mais de 75% das empresas devem in-
corporar Inteligência Artificial em seus negócios, criando inúmeras oportu-
nidades para quem souber administrar essa tecnologia.

HOMENAGEM 
VOU TRANSCREVER parte de uma crônica que a inteligente Raquel Men-

donça fez, e que gostei muito: “Quem pensa que Theo imagina parar de tra-
balhar, não sabe que ele se sente apenas começando, no máximo no meio 
do caminho, certo de que ainda tem muitos sonhos para sonhar e obras para 
realizar, longa estrada para andar e ultrapassar e, se Deus quiser, milhares de 
novas páginas a escrever diariamente a história de Montes Claros e do Norte 
de Minas. “Sinto-me, profissionalmente, uma criança, no começo de tudo. 
Ainda há muito a fazer”, frisa.  Com sua jovialidade, saúde e persistência, te-
mos a certeza de que dominará o tempo (ele começou a trabalhar na adoles-
cência!), e festejará com ‘ouro’, quem sabe ‘diamante’, as próximas décadas 
de trabalho, sempre voltado  ao  aperfeiçoamento elevação sociais.”

ENEM 
Falta exatamente 1 mês para o primeiro domingo de provas do Exame Na-

cional do Ensino Médio (Enem) 2023, que acontece em 5 e 12 de novembro 
em todo o país. Neste ano, mais de 3,9 milhões de pessoas estão inscritas, 
segundo o Instituto Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais Anísio Tei-
xeira (Inep). No dia 5 de novembro, serão 45 questões de linguagens (40 de 
língua portuguesa e 5 de inglês ou espanhol), 45 questões de ciências huma-
nas e redação. O local do exame será informado no cartão de confirmação da 
inscrição, que é disponibilizado pelo Inep na página de participante cerca de 
duas semanas antes das provas.

CASAMENTOS 
Neste feriadão desta semana teremos três casamentos de montes-claren-

ses. O mais badalado será do empresário, Paulo Estevão Narciso com Sofia 
Macedo. O decorador César Costa já está aqui em Arraial para montar o ce-
nário no famoso espaço de Eventos ‘Céu da Pitinga’ e o Buffet como não 
poderia ser diferente será do ‘Favoritto Trancoso’. Recebi o convite e estarei 
presente.

POPULAÇÃO NÃO CONFIA
Ataque do Congresso ao STF encontra a tempestade perfeita. Julgamentos 

de casos como marco temporal, aborto e drogas contrariaram parlamentares, 
enquanto a população, definitivamente, não confiam na atuação dos minis-
tros.

                       

QUEM ESTÁ NO COMANDO?
Toda poderosa: Lula mantém rotina de isolamento e Janja intermedeia 

contatos. Presidente está liberado para trabalhar, mas tem feito apenas fisiote-
rapia enquanto se recupera de cirurgias no Alvorada. Quem está no coman-
do, afinal?

VAP & VIP

Ainda repercutindo a elegância e o glamour das mulheres no 
encontro, onde amigos estiveram me homenageando pela 
passagem do meu aniversário. Realmente, foi perfeito e mar-
cado pela confraternização de todos e a emoção deste jor-
nalista. Como acontecem todos os dias 3 de outubro, formos 
abençoados pela chuva que depois parou e tivemos uma noite 
linda. Hoje, vou continuar destacando outras presenças foca-
lizadas por Jailson. José Antônio e Rosane Colares Rodrigues 
são amigos de todas as horas e preferira ficarem no salão

ANTÔNIO Carlos e Raquel Menezes Furtado; Juracy e João 
Jacques Godinho e; Jose Antônio e Rosane Colares Rodrigues

MARCELO TORREs, Gislaine Lopes, este jornalista e Pavilo 
Miranda

MEUS netos queridos: Maria Alice e Theo

RECEBENDO os queridos amigos Rogério, Sérgio Athayde 
com a namorada Camila Cotrim e o empresário da Vision, 
Luiz  Fernando

COM VINICIUS Brandão e Jordana Lanza Pereira

RECEBENDO Leo e Maitê Colares, que logo mais estarão 
abrindo sua casa, aqui em Arraial para uma recepção em 
homenagem aos noivos desta quinta-feira, Paulo Estevão 
Narciso e Sofia Macedo

NESTE CALOR, nada melhor que uma piscinas né Wagner 
Gomes e Marinilza Mourão

EM um encontro rumo a Arraial na balsa com Carla Mota, 
Anniely Mota, Cynthia Antunes e Edinardo Souto


